
Общественно-политическая газета Республики Карелия

№ 45 (3177)

Ноябрь

четверг
2023 год

16

В Организации объединенных наций состоялась презентация книги и фильма «Рус-
ская свадьба Заонежья», сообщил глава Карелии Артур Парфенчиков на своей странице 
в соцсети «ВКонтакте».

Книгу представил полномочный представитель РФ при ООН Василий Небензя. На пре-
зентации были главы и сотрудники иностранных дипмиссий, российские и зарубежные СМИ, 
ученые, представители общественных организаций, которых заинтересовали традиции и 
культура Карелии.

«Книга вызвала успех! Да такой, что в Постпредстве РФ при ООН решили: нужны новые 
проекты о свадебных традициях народов нашей страны. Поздравляю всех, кто работал над 
книгой и фильмом! Приятно, что ваша работа, сделанная с такой любовью к родному краю, 
ее истории, ее людям, поможет рассказать о Карелии всему миру», – написал Парфенчиков.

Презентация книги и фильма 
о карельском Заонежье прошла в ООН

«Традиции, культура нашего края заинтересовали представителей 
многих стран», – отметил глава республики
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Четыре авиамаршрута станут 
круглогодичными

Росавиация поддержала субсидирование
Авиамаршруты из Петрозаводска в Екатеринбург, Калининград, Минеральные Воды и 

Сочи станут круглогодичными, сообщает пресс-служба Минтранса Карелии в социальных 
сетях. По итогам отбора Росавиация поддержала субсидирование указанных направлений 
для компании «Северсталь». Рейсы продолжатся в следующем 2024 году и станут кругло-
годичными.

В министерстве напомнили, что за 10 месяцев аэропорт Петрозаводск обслужил более 
86 тысяч пасса жиров. С начала года с него совершено 884 рейса.

Представители правительства республики 
и крупного бизнеса обсудили 

кадровые вопросы
Совещание прошло в Кондопоге

Глава Карелии Артур Парфенчиков 
провел совещание с руководителями про-
мышленных предприятий, посвященное 
вопросу перспектив развития кадрового 
потенциала республики. Мероприятие, 
участие в котором приняли представите-
ли менеджмента крупных промышленных 
предприятий региона, состоялось 9 ноября 
в Кондопоге.

Артур Парфенчиков заявил о необходи-
мости привлекать в республику трудовые 
ресурсы и при этом беречь свои кадры. Он 
отметил, что приток кадров должна обеспечи-
вать республиканская система образования.

 «Сегодня самая главная задача – это 
обеспечение квалифицированными кадра-
ми нашей промышленности. У нас сегодня 
более 25 тысяч жителей республики задей-
ствовано в промышленном секторе. Конечно, 

мы надеемся, что число людей, 
занятых в промышленности, 
будет расти. Это может быть 
в рамках существующих и вновь 
вводимых предприятий. Здесь 
очень важно обеспечить подго-
товку кадров. Недаром послед-
ний президиум Госсовета под 
руководством президента РФ 
Владимира Владимировича 
Путина в Новгороде, где я 
также принимал участие, был 
посвящен как раз развитию 
профессионального обучения. 
Мы многое за последнее вре-
мя здесь сделали, в том числе 
по программе «Профессио-
налитет», в Петрозаводске, в 
Сегеже. Но нам сегодня этому 
направлению нужно уделять 
еще больше внимания», – заявил 
глава Карелии Артур Парфен-
чиков на открытии совещания 
в Кондопоге.

Участники совещания наме-
рены обменяться мнениями о 
ситуации в промышленности, 

определить проблемы в деятельности пред-
приятий, а также обозначить перспективы 
развития.

 Артур Парфенчиков заявил, что в Карелии 
эффективно реализуется стратегия запуска 
технопарков. Власти ввели в эксплуатацию 
первый в России технопарк по камнеобра-
ботке в Петрозаводске, идет строительство 
еще двух технопарков. Глава Карелии также 
отметил важность эффективного использо-
вания арктического статуса Карелии и тех 
льгот, которые он предоставляет. Преферен-
ции режима Арктической зоны и режима тер-
риторий социально-экономического развития 
дополнительно стимулируют инвестиционную 
активность на Севере и в моногородах. Пар-
фенчиков подчеркнул, что необходимо вести 
работу для активизации промышленности в 
северной части республики.

Глава Карелии встретился с министром 
строительства и ЖКХ России

Предложения республиканских властей будут учтены 
при работе с федеральным законодательством, сообщил 

Ирек Файзуллин 
Артур Парфенчиков встретился с 

министром строительства и ЖКХ Иреком 
Файзуллиным, об этом глава республики 
сообщил на личных страницах в соци-
альных сетях. Во время встречи обсу-
дили развитие строительной отрасли в 
Карелии, в частности, нацпроект «Жилье и 
городская среда», благодаря которому за 
9 месяцев этого года в республике ввели 
в эксплуатацию 260 тысяч квадратных 
метров жилья.

«А между тем у нас есть обязательства 
перед льготными категориями граждан, в 
том числе перед многодетными семьями и 
участниками СВО. Именно поэтому еще раз 
озвучил министру строительства наши пред-
ложения по совершенствованию законода-
тельства, чтобы упростить предоставление 
участков под ИЖС. Со слов Ирека Энва-
ровича, все они будут учтены при работе с 
федеральным законодательством», – написал 
Артур Парфенчиков.

Артур Парфенчиков призвал активнее 
награждать отличившихся работников

Имена карельских профессионалов могут быть также высечены 
на стелах, считает глава республики

Глава Карелии Артур Парфенчиков обра-
тился к региональному Минпромторгу и 
руководителям промышленных предпри-
ятий республики с предложением активнее 
награждать отличившихся сотрудников. По 
оценке Парфенчикова, эта мера позволит 
проявить уважение к рабочим профессиям. 
Об этом он заявил в ходе совещания про-
мышленников в Кондопоге.

«Давайте активнее награждать самы-
ми высокими наградами наших рабочих, 
инженеров», – заявил Парфенчиков. Он 
пояснил, что награды, помимо руководи-
телей, должны получать рядовые работни-
ки. В частности, по оценке Парфенчикова, 
награды могут предоставляться сотрудникам 
за длительный стаж успешной работы, а 
также на юбилеи.

Глава республики предложил промыш-
ленникам обязать кадровые службы пред-
приятий отслеживать процесс награждения 
сотрудников.

«У вас должен быть кадровый план по 
наградам», – пояснил он.

По мнению Парфенчикова, информация 
о передовиках производства должна быть 
размещена в СМИ. Он также предложил раз-
мещать имена лучших работников на стелах.

«Сквер машиностроителей есть в Петроза-
водске. Давайте там сделаем какую-то стелу. 
И будут на ней имена заслуженных машино-
строителей Республики Карелия. Есть место 
у строителей. Давайте там сделаем стелу, где 
будут фамилии, данные заслуженных стро-
ителей Республики Карелия», – предложил 
Артур Парфенчиков. 
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Благотворительному фонду 
«Живой город» исполнилось три года

Глава Карелии поздравил волонтеров в соцсетях
Арт ур Парфенчиков 

поздравил благотворитель-
ный фонд «Живой город» с 
третьим днем рождения на 
личных страницах в соци-
альных сетях. Отдельно гла-
ва республики отметил ряд 
волонтеров, отличившихся в 
поддержке участников СВО.

«Все три года мы тесно 
сотрудничаем, не раз писал 
об этом на своей странице. 
Поэтому сегодня хочу просто 
сказать большое человеческое 
спасибо всем, кто помогает и 
работает с фондом. А это сот-
ни людей. Спасибо каждому 
за подвижнический труд! И, 
конечно, спасибо всем, кто 
помогает фонду. Сколько 
людей благодаря вам сохра-
нили веру в добро!» – написал 
Артур Парфенчиков.

«Особые слова благодарно-
сти руководителю фонда Окса-
не Шаманской, она посвятила 
волонтерской работе много 
лет». 

«Максим Куцин возглавля-
ет движение «Сети Победы», 
которые плетут для наших 
бойцов. Кстати, на фронте 
особенно ценят «карельскую 
кикимору». 

«Татьяна Добродеева собра-
ла вокруг себя серебряных волонтеров. Вяжут 
носки, плетут сети, проводят мастер-классы». 

«Екатерина Денисова с мастерицами шьет 
носилки, сидушки и другие вещи, которые 
так необходимы в полевых условиях». 

«Елена Зезюльчик помогает со сбором 
гуманитарной помощи: договаривается, коор-
динирует, направляет. На связи с бойцами 
24/7».

Напоминаем реквизиты специального 
счета благотворительного фонда «Живой 

город», куда можно направить средства на 
поддержку бойцов из Карелии, принимающих 
участие в СВО:

 БФ «ЖИВОЙ ГОРОД»
ИНН 1004019741 КПП 100401001 ОГРН/

ОГРНИП 1201000007009
Расчетный счет 40703810425000000697 

БИК 048602673
Банк КАРЕЛЬСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ N8628 

ПАО СБЕРБАНК
Корр. счет 30101810600000000673.

Александр Чепик: 
«Несмотря на сложный период экономика 

республики на подъеме»
Республика продолжает выполнять поручение президента 

России о развитии рынка труда
Первый созданный при главе Карелии 

совет по развитию профессиональных ква-
лификаций прошел в Петрозаводске 9 ноя-
бря. Участники встречи обсудили планы 
подготовки востребованных специалистов 
и систему независимой оценки квалифика-
ций. В работе совета принял участие генди-
ректор Национального агентства развития 
квалификаций Артем Шадрин.

Премьер-министр правительства Карелии 
Александр Чепик отметил, что квалифици-
рованные кадры – это основа для развития 
республики.

«Несмотря на сложный период нашей 
страны экономика республики на подъеме. 
Уровень безработицы в Карелии составляет 1%, 
и это самый низкий уровень за десятилетия. 
Но проблема кадров остается: нам не хватает 
молодых, квалифицированных специалистов, 
необходимо развивать профессионально более 
возрастных работников. Поэтому задача 
служб занятости сегодня – помочь безра-
ботным, а уже трудоустроенным – оказать 
содействие в повышении квалификации, 
чтобы они соответствовали современным 
требованиям на рынке труда. Сейчас служба 
занятости Карелии предлагает более 7 тысяч 
вакансий. На период 2024–2028 годов потреб-
ность в квалифицированных специалистах 
составит более 36 тысяч человек. При этом 
более 50% из них – квалифицированные рабо-
чие», – сказал Чепик.

Начальник Управления труда и занято-
сти Карелии Елена Фролова отметила, что 
благодаря федеральной программе «Про-
фессионалитет» в регионе идет максималь-
ное сближение систем профобразования 
и производства: увеличилось количество 
практических часов для студентов, создана 
современная материально-техническая база в 
колледжах и техникумах, что положительно 
влияет на результативность обучения.

Как напомнила Фролова, в настоящее 
время готовят кадры для швейной фабрики 
«Арктика» в Костомукше за счет региональ-
ного бюджета. Совместно с работодателем 
на основе профессиональных стандартов 
разработаны программы обучения. До конца 
2023 года по этим программам обучат 
173 человек, еще не менее 250 – в 2024 году.

«Государство поддерживает инвестиро-
вание бизнеса в реализацию и актуализацию 
программ вузов и колледжей в зависимости от 
потребностей рынка труда. И эта линия будет 
продолжена, как и поддержка программ допол-
нительного профобразования, в том числе и 
для граждан старших возрастов. В Карелии 
созданы четыре центра оценки квалифика-
ции, ряд экзаменационных площадок, которые 
обеспечивают процесс сдачи профэкзамена и 
подтверждения квалификации для работников. 
Сегодня прошла большая встреча школьников 
с колледжами Карелии, где я получил очень 
сильные впечатления. Видно, что ребятам инте-
ресно, и они уже сейчас становятся сильными 
и мотивированными профессионалами в своих 
сферах. Еще интересный формат – информиро-
вание граждан через службы занятости о воз-
можности прохождения независимой оценки 
квалификации в качестве их дополнительного 
подтверждения знаний и умений на рынке 
труда, что повышает конкурентоспособность», 
– отметил Шадрин.

 Независимая оценка квалификации – 
это процедура подтверждения соответствия 
квалификации работника профстандартам. 
Успешное прохождение ее позволяет соис-
кателю подтвердить свой уровень мастер-
ства, а работодателю – быть уверенным в 
профессионализме сотрудника. По итогам 
прохождения НОК выдается свидетельство 
о квалификации. Сегодня в Карелии рабо-
тают четыре центра оценки квалификации: 
по пожарной безопасности и чрезвычайным 
ситуациям, машиностроению, лифтовой отрас-
ли, в области сварки.

Напомним, на расширенном заседании 
президиума Госсовета президент России 
Владимир Путин отметил, что государство 
должно помочь людям всех возрастов стать 
более профессиональными, квалифицирован-
ными, а значит, и конкурентными на рынке 
труда. Речь шла о том, чтобы создать для 
граждан реальные возможности пополнять 
багаж знаний, постепенно обновлять умения 
и навыки, компетенции. Руководитель страны 
поставил задачу по мониторингу рынка труда. 
Как после заседания отметил глава Карелии 
Артур Парфенчиков, республика много лет 
ведет такую работу.

Инновационные джемы представили 
на выставке в Шанхае

Компания «Карельское лето» представила инновационные 
диетические продукты на выставке CIIE в Шанхае

Компания «Карельское лето» привезла на выставку импортных товаров в Китай 
инновационные образцы джемов, смузи и концентрированных ягодных напитков без 
сахара. Об этом информирует Минэкономразвития Карелии.

«Продукция «Карельского лета» вызвала особый интерес посетителей выставки. Про-
дукты компании идеально подходят для тех, кто следит за своим здоровьем, но не хочет 
отказываться от сладостей в жизни. На выставке были представлены первые образцы новых 
продуктов компании, которые обещают стать настоящим открытием в сфере здорового 
питания», – говорится в сообщении министерства.

Компания «Карельское лето» представило инновационные диетические продукты на 
выставке CIIE в Шанхае.

По оценке Минэкономразвития, участие карельской компании в международной выставке 
дает возможность расширить географию сбыта и установить новые партнерские отношения. 
Сообщается, что на выставке импортных товаров в Китае свою продукцию представили 
более 60 российских компаний. 
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 В центре внимания повышение престижа профессии педагогов 
Вопрос кадровой обеспеченности в сфере образования и меры поддержки педагогов обсудили на комитете по образованию, 
культуре, спорту и молодежной политике. Перед депутатами выступила первый заместитель министра образования и спорта 

Карелии Наталья Кармазина
По словам замминистра, в республике есть 224 вакансии 

учителей. Общая численность педагогических работников в 
Карелии составляет 6156 человек. Наибольшее количество 
вакансий имеется в школах Петрозаводска – 42, Сегежского 
муниципального округа – 26, Костомукшского городского 
округа – 21, Сортавальского района – 16.

В этом году, уточнила Наталья Кармазина, на работу в 
образовательные организации республики пришли 216 моло-
дых специалистов. 143 из них работают в карельской столице.

«Вакансии удается закрыть путем перераспределения 
педагогической нагрузки среди учителей, приема по совме-
стительству учителей из других школ и старшекурсников 
ПетрГУ и Петрозаводского педагогического колледжа. 
Выручает и дистанционная форма обучения», – отметила 
Наталья Кармазина.

Чтобы привлечь педагогические кадры сейчас более 
активно используется такой инструмент, как целевое обу-
чение. Так, в 2023 году заключено 38 целевых договоров с 
выпускниками школ на педагогические специальности по 
всем уровням образования. Общее количество обучающихся 
«целевиков» для педагогической сферы сейчас в республи-
ке – 139 человек.

Также в Карелии приобретаются служебные кварти-
ры для участников программы «Земский учитель». Так, в 
2022 году куплены 6 квартир, в этом году – 8, 2 еще планиру-
ется приобрести. В будущем году министерство ожидает по 
программе «Земский учитель» еще 14 учителей. Кроме того, 
молодых педагогов поощряют единовременными выплатами.

Однако Наталья Кармазина отметила, что не все молодые 
педагоги остаются в школах.

«Молодые специалисты не всегда остаются в школе. 
Разные аргументы. Мы проводили мониторинг, по каким 
причинам молодые педагоги покидают образовательную 
организацию. Заработная плата не на первом месте, но отток 
есть. Это абсолютно точно», – признала Кармазина.

Наталья Кармазина высказала предположение, что все 
дело в потере престижа профессии учителя. Председатель 
комитета Галина Гореликова согласилась и отметила, что 
сейчас в России проводят комплекс мер, который поможет 
восстановить статус педагога.

«В законе об образовании принят кодекс учителя и, 
безусловно, будут направлены меры на повышение стату-
са учителя, и уже многое делается для этого», – отметила 
Галина Гореликова.

Напомним, что в октябре депутаты Законодательного 
Собрания приняли закон, который инициировал глава Каре-
лии Артур Парфенчиков, о денежном поощрении в размере 
100 тысяч рублей педагогов, подготовивших призеров и побе-
дителей заключительных этапов всероссийских школьных 
олимпиад, а также 100-балльников по ЕГЭ.

Элиссан Шандалович выступил 
на V международном форуме БРИКС+

В работе форума активно участвовали депутаты 
Законодательного Собрания Карелии 

На заседании сессии «Перспективы раз-
вития международного сотрудничества 
представительных органов на столичном, 
региональном и муниципальных уровнях в 
контурах БРИКС+» выступил председатель 
Законодательного Собрания Карелии Элиссан 
Шандалович. 

 Спикер карельского парламента отметил, 
что тема развития сотрудничества в конту-
рах БРИКС+ имеет большую актуальность 
и колоссальный потенциал в условиях фор-
мирования многополярного мира. Интерес 
к объединению стран неуклонно растет, а 
западное санкционное давление само под-
талкивает к еще большему сближению.

 Элиссан Шандалович также рассказал 
участникам секции о Карелии, сотрудниче-
стве региона с дружественными странами, 
а также акцентировал внимание на важно-
сти парламентского диалога для развития 
регионального сотрудничества между стра-
нами БРИКС. 

 «Считаю, что представительные орга-
ны могут и должны вносить свой вклад в 
опережающую настройку законодательства, 
установление диалога между деловыми 
кругами, деятелями образования, науки 
и культуры, в развитие «горизонтальных» 
связей. Парламентская и народная дипло-
матия позволят придать дополнительный 
импульс укреплению дружбы и сотрудни-
чества между нашими странами», – отметил 
Элиссан Шандалович. 

Депутат Татьяна Тишкова на сессии 
«Многостороннее сотрудничество в Арктике: 
интересы и стратегии» представила доклад 
о развитии северных районов Карелии, вхо-
дящих в Арктическую зону. 

 «Нам необходимо разработать эффектив-
ные механизмы, которые позволят поддер-
жать людей, живущих на Севере. Чтобы люди 
стремились здесь работать, растить детей, 
связывали жизнь со своей малой родиной», 
– отметила Татьяна Тишкова. 

По словам парламентария, благодаря 
активной политике по ускоренному соци-
ально-экономическому развитию Арктиче-
ской зоны России на территории Карелии 
реализуются программа «Гектар в Арктике», 
проект «Чистая Арктика», а также ведется 
строительство и оснащение объектов соци-
альной инфраструктуры в рамках «единой 
арктической субсидии». 

В своем выступлении на сессии «Медиа-
трансформация и коммуникации» депутат 
Ройне Изюмов отметил, что в эпоху цифро-
вой глобализации каждый человек сталки-
вается в сети Интернет с дезинформацией. 

 «Фейки превратились в инструмент 
манипуляции массами, в оружие, способ-
ное разжигать конфликты и подрывать 
суверенитет государств», – подчеркнул 
парламентарий.

 Депутат предложил объединить уси-
лия стран БРИКС для формирования без-
опасного медиапространства. Для этого, 
по мнению Ройне Изюмова, необходимо 
организовать обмен результатами монито-
ринга и другой аналитикой, создать еди-
ную базу проверенных фактов и систему 
верификации контента. Достижению цели 
будут также способствовать разработка и 
внедрение программ по медиаграмотности.

В состав карельской делегации вошли 
председатель карельского парламента Элис-
сан Шандалович, депутаты Галина Алупова, 
Татьяна Тишкова, Евгений Ульянов, Ройне 
Изюмов, Александр Паккуев.

V международный форум БРИКС+ про-
ходил 9–10 ноября при поддержке МИД 
России, Россотрудничества и правительства 
Санкт-Петербурга. Задача форума – спо-
собствовать интеграции положительного 
мирового опыта, развитию социального 
и экономического благосостояния муни-
ципальных территорий, внедрению новых 
технологий в каждодневную деятельность 
крупных городов развивающихся стран.

 Расселение аварийного жилья – 
важнейшая задача 

Итоги реализации региональной адресной программы 
по переселению граждан из аварийного жилищного фонда 

на 2019–2023 годы и планы по формированию новой 
программы обсудили на заседании комитета по экономической 

и промышленной политике, энергетике ЖКХ
Министр строительства, ЖКХ и энергетики 

Карелии Виктор Россыпнов отметил, что в 
республике с опережением на два года будет 
выполнена программа по переселению граж-
дан из жилья, признанного аварийным до 
2017 года.

Построены 16 многоквартирных домов, 
расселены более 4 тысяч квартир. Около 40% 
граждан получили квартиры в новых домах, 
остальным была предоставлена денежная 
компенсация или приобретено жилье на 
вторичном рынке.

После 1 января 2017 года в республике 
признаны аварийными 4719 домов, в следу-
ющую программу войдут 26,5 тыс. квартир.

«Трудно переоценить важность новой 
программы для жителей Карелии. Каждый 
депутат знает, насколько этот вопрос острый. 
Перед республиканским Минстроем стоит 
очень сложная задача, – подчеркнул председа-

тель комитета Леонид Лиминчук. – Мы будем 
взаимодействовать и помогать Министерству 
строительства Карелии в этом вопросе на 
постоянной основе».

Арт-терапия должна получить бюджетное 
финансирование 

 Председатель комитета по здравоохранению и социальной 
политике Алексей Хейфец (фракция «Единой России») 

посетил детский сад № 101 «Карусель», где с сентября этого года 
проводятся занятия с использованием нового оборудования 

для арт-терапии
Средства на его приобретение были 

выделены благодаря депутатской поправке 
в республиканский бюджет этого года. В дет-
ском саду № 101 решили купить специальный 
ковер для занятий и разные музыкальные 
инструменты: барабаны, колокольчики, 
калимбы, глюкофоны, бубны и др.

За два месяца занятий дети с музыкаль-
ным руководителем и психологом научились 
играть, использовать инструменты в играх и 
импровизациях. Это они показали на откры-
том занятии.

Напомним, оборудование для реализации 
проекта «Использование арт-технологий 
(музыкальной и танцевальной импровиза-
ции) в работе с детьми дошкольного возраста» 
поступило в пять дошкольных учреждений 
Петрозаводска.

Алексей Хейфец предложил руководите-
лю и педагогам детского сада подумать, как 
можно расширить применение арт-терапии, 

чтобы в дальнейшем учесть эти траты при 
формировании бюджета республики на сле-
дующие годы.
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 Более 50 человек привлечены 
к ответственности за самовыгул 

домашних животных
В парламенте Карелии обсудили, как работает в республике 
новый региональный закон о дополнительных требованиях 

к содержанию домашних животных, предполагающий штрафы 
за их самовыгул. На комитете по законности и правопорядку 
депутаты рассмотрели вопросы применения и дальнейшего 

совершенствования закона
 Напомним, что документом введена 

административная ответственность для 
владельцев животных, которые отпускают 
их на самовыгул или выгуливают без поводка.

 Нарушение влечет предупреждение или 
штраф от 500 до 1 000 рублей для граждан, 
от 1 500 до 3 000 рублей для должностных 
лиц, от 5 000 до 10 000 рублей для юри-
дических лиц. За повторное нарушение 
предусмотрены штрафы большего размера. 
При этом органы местного самоуправления 
привлекают к ответственности за правона-
рушения физических лиц, а Министерство 
сельского и рыбного хозяйства Карелии – 
должностных и юридических лиц.

 Начальник отдела организации меро-
приятий в сфере ветеринарии Минсельхоза 
Карелии Ольга Ларина представила инфор-
мацию о первых итогах применения закона 
в республике. Так, с июля по октябрь этого 
года в Карелии было составлено 59 про-
токолов о нарушениях, связанных с выгу-
лом собак. К ответственности привлечены 
52 человека, вынесено 34 предупреждения, 
составлено 22 штрафа на сумму 11 тысяч 
рублей. По статистике, самую активную 
работу в этом направлении проводили в 
Кемском районе и Кондопоге.

 «Закон свежий, и еще правопримени-
тельная практика по нему не сложилась, но 
мы видим, что практически во всех районах 
составляются протоколы, выписываются 
штрафы. Рейдовые работы показали, что 
жители Республики Карелия позитивно 
оценивают изменения. Если нарушение 
закона происходит, то соглашаются с этим, 
оплачивают штрафы», – отметила Ольга 
Шмаеник.

 Парламентарий подчеркнула, что для 
многих граждан предупреждение уже стано-
вится достаточной мерой, чтобы подходить к 
содержанию животных более ответственно.

 В процессе применения нового закона 
у органов местного самоуправления возни-
кают вопросы. Для того чтобы их устранить, 
сделать правоприменительную практику 
единообразной, познакомить с примера-
ми успешной работы, Минсельхоз Карелии 
проведет муниципальную школу в конце 
ноября. Депутаты карельского парламента 
также планируют принять участие в этом 
мероприятии.

 Ольга Шмаеник отметила, что на прак-
тике часто возникают сложности с уста-

новлением личности владельца животно-
го. Избежать их помогло бы чипирование 
питомцев, которое уже стало обязательным 
в двух субъектах – Москве и Московской 
области. Ольга Шмаеник предложила 
республиканскому Минсельхозу совместно 
с парламентом республики проанализиро-
вать действующее федеральное законода-
тельство и опыт этих регионов, чтобы уже 
в феврале рассмотреть возможность раз-
работки подобного законопроекта и для 
Карелии.

 «Понятно, что за регистрацию живот-
ного, как и регистрацию автомобиля и 
всего другого, должен платить хозяин, и 
это абсолютно нормально. Это нужно будет 
сделать один раз. Может быть, мы пойдем 
по пути регистрации не всех собак. Но это 
все-таки ответственность граждан, и нам 
нужно установить дополнительные нормы», 
– прокомментировала Ольга Шмаеник. 

Председатель парламентского комитета 
Сергей Шугаев отметил, что законопроект 
прошел трудный путь, он появился в резуль-
тате анализа многочисленных обращений 
граждан по поводу собак, остающихся без 
присмотра. Парламентарий подчеркнул, 
что работу с хозяевами собак нужно акти-
визировать, при этом она не должна пре-
вращаться в самоцель и делаться только 
ради статистики.

 Депутаты профильного комитета под-
держали предложение Сергея Шугаева 
провести работу с правительством и МВД 
Карелии и проработать вопрос о возмож-
ности передачи полномочий по составле-
нию протоколов от местных администраций 
полиции.

 Андрей Монастыршин 
провел прием граждан

Депутат Законодательного Собрания Карелии Андрей 
Монастыршин вместе с парламентарием Инной Болучевской 
провели прием граждан по личным вопросам в городе Кеми

«К нам обратилось много людей за помо-
щью и поддержкой. Граждане направили 
обращения по вопросам протечки канали-
зации в подвале многоквартирного дома, 
неудовлетворительного состояния муни-
ципальных дорог, качества водопроводной 
воды, а также сроков переселения из аварий-

ного жилья и оплаты труда педагогических 
работников. Обсудили сроки ремонта моста 
в п. Гайжево и прочим вопросам», – сообщил 
Андрей Монастыршин на своей странице в 
социальной сети «ВКонтакте».

По словам парламентария, все обраще-
ния граждан взяты в работу.

Депутат также сообщил, что ведется 
работа по обращению жителей поселка 
Авнепорог.

«Обратились местные жители с прось-
бой помочь самостоятельно добывать сухо-
стой (дрова) на земельном участке, нахо-
дящемся в непосредственной близости от 
поселка, принадлежащему Министерству 
обороны Российской Федерации. Напра-
вили депутатское обращение директору 
Департамента военного имущества Мини-
стерства обороны Российской Федерации 
по данной просьбе», – написал Андрей 
Монастыршин.

 Профильный комитет поддержал награждение 
Валентины Пивненко Почетным знаком 

парламента Карелии
На заседании комитета по законности и правопорядку депутаты 
поддержали предложение наградить депутата Государственной 

Думы РФ, заместителя председателя комитета Госдумы по развитию 
Дальнего Востока и Арктики Валентину Николаевну Пивненко 

Почетным знаком Законодательного Собрания Республики Карелия
Парламентарий была выдвинута группой 

депутатов за особо выдающиеся заслуги в 
развитии и укреплении российской государ-
ственности, парламентаризма и граждан-
ского общества.

В случае поддержки кандидатуры Законо-
дательным Собранием Валентина Николаевна 
Пивненко станет первым обладателем этой 
награды.

Почетный знак Законодательного Собра-
ния Республики Карелия был учрежден в июне 
этого года. Он является высшей ведомственной 
наградой парламента республики.

 Власти уделяют большое внимание 
строительству спортивных объектов

О совершенствовании спортивной инфраструктуры 
республики на комитете по образованию, культуре, 

спорту и молодежной политике депутатам рассказал 
первый заместитель министра образования и спорта Карелии 

Антон Чивин
Так, по словам Антона Чивина, в этом году 

площадки ГТО были установлены в поселке 
Идель Сегежского района и поселке Ладва 
Прионежского района. Стоимость площадок 
составила 3 и 4 млн рублей соответственно.

В Петрозаводске завершено строитель-
ство физкультурно-оздоровительного ком-
плекса открытого типа на территории лицея 
№ 40, в ближайшее время планируется его 
открытие. Также подходит к концу первый 
этап строительства ФОК «Лыжный ком-
плекс «Костомукша», где достраивается 
административно-бытовой корпус лыж-
но-биатлонного центра. На это только в 
2023 году из федерального и республи-
канского бюджетов направлено 149,8 млн 
рублей. Сейчас техническая готовность 
объекта составляет порядка 55 процентов.

Продолжается строительство админи-
стративно-бытового корпуса Региональ-
ного центра по спортивной гимнастике в 
Петрозаводске и начат второй этап строи-
тельства спортивного комплекса «Луми» в 
пойме реки Неглинка. В Петрозаводске за 
счет средств республиканского бюджета 
в зимний период планируется установка 
катка на площади Кирова.

Антон Чивин сообщил депутатам, что 
на завершающей стадии ремонтные рабо-
ты на спортивном комплексе в поселке 
Деревянка Прионежского района и на хок-
кейной площадке в городе Костомукше. 

Правительством Республики Карелия в 
2023–2024 годах предусмотрены денежные 
средства для восстановления асфальтобе-
тонного покрытия лыжероллерных трасс 
на «Кургане».

Антон Чивин сообщил, что продолжа-
ются работы по созданию четырех умных 
спортивных площадок в городах Петро-
заводске, Лахденпохье, Олонце и Косто-
мукше. Общий объем финансирования 
составил 194,3 млн рублей.

Председатель профильного комитета 
Галина Гореликова уточнила, закуплено 
ли оборудование для умных площадок и 
когда оно будут установлено.

«Максимальное количество площадок 
сдадим в этом году. Если погодные условия 
не позволят с точки зрения температурного 
режима и т. п., то придется переносить на 
следующий год», – ответил Антон Чивин.

«В конце финансового года нам важ-
но было услышать, какие объекты будут 
реализованы в полном объеме, какие пере-
ходящие. Мы видим, какие объекты еще в 
стадии работ и не завершены. Самое глав-
ное, что средства, которые были заплани-
рованы, в работе. Мы их не теряем, они 
являются переходящими на следующий 
финансовый год. Планы, которые были у 
нас в республике по вопросу модернизации 
спортивной инфраструктуры, выполним», 
– подвела итог Галина Гореликова.
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Карельские изделия из кожи 
на выставке «Россия» в Москве

Петрозаводская мастерская Taru, специализирующаяся на изготовлении предметов 
из кожи в этническом стиле, отправила свои работы в Москву. Посетители выставки 

на ВДНХ увидят самобытные вещи, которые ценят в краю охотников и рыбаков

Изделия из кожи, изготовленные масте-
рами компании Taru из столицы Карелии, 
представлены на международной выстав-
ке-форуме «Россия» (6+), открывшейся в 
Москве. На площадях ВДНХ российские 
регионы демонстрируют свои достижения. 
В частности, продукцию своих мастерских 
представили и ремесленники.

Петрозаводская мастерская открылась 
в 1998 году. Авторы работ из кожи делают 
акцент на традиционном этностиле. На это 
намекает название компании. На финно-угор-
ских языках слово taru означает сказание, 
легенда.

Основатель мастерской – Константин 
Новожилов. До 1998 года он не имел ника-
кого отношения к этому ремеслу, но вклю-
чился в процесс благодаря другу, который 
сперва занимался кожевенным делом, однако 
затем оставил его ради актерского искусства. 
Новожилов подхватил инициативу приятеля. 
Он вывел задумку с кустарного уровня, рас-
крутив ее до масштаба собственной студии.

 «Мой друг Алексей Бабенко занимался 
этим делом. Как говорится, на кухне делал 
ремни. А я на тот момент занимался коммер-
цией, которая мне жутко надоела. Алексей 
пошел учиться в актерскую школу. И ему 
было просто некогда кожей заниматься. Он 
говорит: «Хочешь?» И передал мне свои нара-
ботанные навыки, какие-то инструменты. 
Он только ремни делал, а я потихонечку 
начал уже что-то изобретать сам», – рас-
сказал мастер.

Сейчас в петрозаводской компании Taru 
работают четверо мастеров, которые непо-
средственно работают с кожей, а руководи-
тель студии концентрируется на разработке 
моделей и менеджменте. При этом, по его 
словам, он ежедневно и сам выполняет ту 
или иную ручную работу. Экспозиция на 
ВДНХ – это очередная презентация потен-
циала компании: Taru участвует в выставках 
на протяжении двух десятилетий. Основная 
линейка их товаров – изделия в этностиле, 
где для соединения частей, к примеру, могут 
использоваться кожаные шнурки. Мастер-
ская печатает на изделиях карельские орна-
менты, а также изображения оберегов.

«С древних времен северные люди укра-
шали добротные и надежные вещи символи-
ческими орнаментами и верили, что обереги, 
хранящие их верования, защитят от жизнен-
ных невзгод и злых духов», – говорится в 
презентации продукции на сайте мастерской.

 «Кожа – материал довольно благодатный. 
Из кожи человек научился делать все что 
угодно. Достаточно много изделий – и одеж-
да, и обувь, и куча всяких еще вещей», – рас-
суждает Константин Новожилов. Этнические 
мотивы показались ему привлекательными 
в момент запуска студии, 25 лет назад. С тех 
пор мастерская сохраняет верность избран-
ной стилистической концепции. Изделия 
Taru выполнены в традиционном, близком 
к истокам ремесла стиле.

 «Кожа разнообразная. Есть и крупный 
рогатый скот, есть и подкладочные, тонкие 

кожи. Есть и овчина, и свиная кожа, и даже 
козлина. Внешне материалы отличаются по 
своей мерее – рисунку на «лице». У разных 
животных разный рисунок. У страуса, допу-
стим, это пятна. У свиной кожи это точечки, 
поскольку у щетины достаточно толстый 
волос. От нее остаются такие маленькие 
отверстия. Ну и по качеству, конечно, тоже 
кожа отличается. Допустим, козлина более 
эластичная, тонкая. Ее на перчатки исполь-
зуют», – говорит Новожилов.

Произведения кожевенной мастерской 
довольно эклектичны. Тут есть место и 
индейской бахроме, и восточным вензелям, 
и традиционной заонежской вышивке.

Сейчас мастерская производит повсед-
невные вещи из кожи, сувениры, в том числе 
бизнес-класса. Это ежедневники, папки для 
меню кафе и ресторанов, а также альбомы. 
К примеру, на складе мастерской сейчас 
хранится изготовленная из кожи родослов-

ная книга. Пока еще не заполненная. Там 
же лежат ремни с массивными пряжками и 
разнообразные сумки. Популярнее всего у 
покупателей брелоки и зажигалки в чехлах 
из кожи. Кроме того, мастера Taru шьют из 
кожи портфели. Под заказ здесь делали даже 
большие мотоциклетные сумки.

На ВДНХ мастерская отправила несколь-
ко моделей сумок, ремни, а также ежеднев-
ники в кожаных обложках. Посетители 
выставки смогут посмотреть предметы и 
приобрести их. А в товарной линейке мастер-
ской более сотни изделий, производство 
которых отработано годами.

Форум «Россия» (6+), на котором все 
регионы страны представили собственные 
экспозиции, открылся в Москве 4 ноября. 
Выставочное пространство развернуто в 
павильоне ВДНХ. Авторы региональных 
экспозиций представят на них историю и 
достижения своих территорий.

Константин Новожилов
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Борис Таратунин: 
«Граждане идут в суд искать правду»

Имя Бориса Константиновича Таратунина хорошо известно каждому, кто работал 
в судебной системе в Республике Карелия и за ее пределами: без малого 50 лет в системе 
правосудия, из которых 40 – в Верховном Суде Республики Карелия, последние 27 лет –

 его председателем. 18 ноября 2023 года Борис Константинович отмечает 80-летний юбилей 
– Борис Константинович, как вы стали 

судьей?
– Родился я в 1943 году в деревне Коше-

ли Вологодской области. Нас у мамы было 
шестеро детей. Ей пришлось в одиночку под-
нимать нас, она рано овдовела. Чтобы про-
кормить да одеть, она трудилась в колхозе от 
рассвета до заката. А мне надо было скорее 
получить специальность и начать зарабатывать 
деньги. Выучился на газоэлектросварщика 
в профтехучилище, работал на Онежском 
тракторном заводе. А потом служил три года 
в армии, был мастером в профтехучилище. 
Молодежь приходилось в руках держать. И 
вот там как раз меня и избрали председате-
лем товарищеского суда. А через несколько 
лет – народным заседателем Октябрьского 
народного районного суда. Я понял: надо 
учиться дальше – и поступил на юрфак 
Ленинградского университета. По окончании 
университета был избран народным судей 
в Петрозаводский городской суд, где про-
работал больше 10 лет, затем меня избрали 
судьей Верховного Суда КАССР, а в 1987 году 
избрали председателем суда.

– Вы 27 лет посвятили руководству 
Верховным Судом Республики Карелия. 
Чему вы учили судей?

– Честности. Моей опорой всегда были 
мои заместители Шмотикова Светлана Ана-
тольевна, Кабанен Нелли Ивановна, Рочева 
Елена Степановна. Спасибо им за их трудо-
любие, профессионализм, ответственность. 
С самой лучшей стороны зарекомендовали 
себя Нуждина Альфия Фаридовна, Касым 
Любовь Яковлевна, Ревунова Татьяна Михай-
ловна и многие другие. Работа сотрудников 
аппарата суда всегда заслуживала самой 
высокой оценки. Это и Снигур Валерий 
Александрович, Федоричев Сергей Серге-
евич и Горичева Ирина Владимировна. Пусть 
не обижаются те, кого я не назвал, – со мной 
работали прекрасные люди. У нас нет и не 
было плохих сотрудников.

– Как так случилось, что Верховный 
Суд из здания на Круглой площади ока-
зался на ул. Кирова?

– На пл. Ленина весь суд располагался в 
нескольких кабинетах. Там у нас всего один 
зал судебного заседания был. В конце 1996 
года суд занял два этажа на ул. Красной, 33. 
Залы там были обеспечены всем необходи-
мым, но дел становилось все больше, и наше-
му суду остро стало не хватать помещений. 
В связи с чем и было принято решение о 
строительстве современного, отвечающего 
всем требованиям организации работы по 
отправлению правосудия здании суда. Стро-
ительство началось в 2004 году, которое я 
взял на себя, хотя многие председатели судов 
субъектов этим не занимались. Новоселье 
мы отметили в 2010 году.

– Борис Константинович, вы работа-
ли судьей в непростой период, в пере-
стройку, 90-е годы. Не страшно было? 
Разгул преступности, бандитизма. Не 
возникало желания сменить профессию?

– Нет, конечно. А чего бояться? Я всег-
да принимал решения по совести, в четком 
соответствии с законом. Нельзя всех пре-
ступивших закон грести под одну гребенку. 
Закон позволяет судье принимать решение 
с учетом всех обстоятельств дела и харак-
теристики человека, представшего перед 
судом. Преступник преступнику рознь. Пом-
ню, в молодые годы я вынес оправдательный 

приговор. Вроде бы все указывало на то, 
что он виноват. Но прямых доказательств 
вины не было. В итоге прав оказался я, а 
человек этот, пройдя через Верховный суд 
России, который поддержал мое решение, 
затем женился и вел нормальную семейную 
жизнь. Я всегда разговаривал с обвиняемым, 
старался относиться к нему по-человечески. 
И судей своих учил прислушиваться к граж-
данам. Был случай, когда пришлось прекра-
тить полномочия судьи за некачественное 
рассмотрение дел. Если бы было по-другому, 
я бы не проработал целых 40 лет в Верхов-
ном суде Карелии, последние 27 лет – его 

председателем. Граждане идут в суд искать 
правду и чаще всего ее находят.

– А какой этап судебной реформы, 
вы считаете, стал переломным?

– В первые годы судебной реформы 
гарантии независимости судебной власти 
носили декларативный характер, суды 
оставались под попечительством испол-
нительной власти. И до 1998 года вопросы 
обеспечения судов решал Минюст. А после 
был принят Федеральный закон «О Судебном 
департаменте при Верховном Суде Россий-
ской Федерации», судебная власть стала по 
настоящему независимой. Был реализован 
конституционный принцип разделения вла-
стей. Хотя ситуация оставалась сложной. 
Потребности судебной власти удовлетво-
рялись приблизительно на треть, а финанси-
рования хватало лишь на выплату мизерной 
зарплаты судьям. Мы тогда даже подумать 
не могли, что когда-нибудь суды будут обе-
спечены всем необходимым: помещениями, 
в которых будет тепло и светло, бумагой и 
ручками, которые не надо покупать за свои 
деньги, компьютерной техникой, принтерами 
и прочим. И вот тогда Президиум Совета 
судей обратился в Генеральную прокурату-
ру с ходатайством о привлечении министра 
финансов Российской Федерации к ответ-
ственности. В итоге это привело к принятию 
Федерального закона «О финансировании 
судов Российской Федерации». Это была 
первая и, пожалуй, самая важная победа, 
ставшая поворотным моментом в развитии 
современного правосудия. 

– И чем вы сейчас занимаетесь?
– Конечно, проведя без малого полвека 

в судебной системе, я до сих пор участвую 
в общественной жизни суда: посещаю кон-
церты, смотр-конкурсы талантов судебной 
системы, торжественные собрания. Я всегда 
поддержу своих коллег советом, поделюсь 
опытом.

А в целом, конечно же, провожу время 
с семьей. Семья у нас большая: сын, две 
дочки, семеро внуков и внучка. Недавно с 
супругой мы отметили 50 лет совместной 
жизни – золотой юбилей. Радует, что дети 
пошли по нашим с женой стопам – выбрали 
юридическую специальность. Мы стараем-
ся проводить свободное время все вместе: 
выходные проводим на даче. Занимаемся 
выращиванием овощей и фруктов, рыбачим, 
готовим шашлыки и, конечно же, долго раз-
говариваем.

И все-таки я грущу по работе... И я не 
могу понять наших молодых людей, кто при-
шел в суд и, отработав положенный срок 
для получения пожизненного содержания, 
уходит в отставку в 40-летнем возрасте, ведь 
они только набрались необходимого опыта в 
работе и в них нуждается судебная система.
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«Поддержка горожан помогает 
и придает сил»

Транспортная реформа, ремонт дорог и школ, благоустройство и решение проблемы 
с мусором… На эти и другие темы мы побеседовали с врио главы Петрозаводска 

Инной Колыхматовой
– Инна Сергеевна, очень многих горо-

жан волнует вопрос о продолжении транс-
портной реформы. Как вы оцениваете уже 
достигнутые результаты, изменилась ли 
ситуация с городским транспортом к луч-
шему?

– Транспортная реформа – это не только 
новые автобусы, хотя сейчас именно они у 
всех на слуху. Это еще и новые троллейбусы. 
В минувшем году за счет субсидии из респу-
бликанского бюджета на социально-эконо-
мическое развитие Петрозаводска удалось 
приобрести 21 современный троллейбус 
для нашего муниципального предприятия 
«Городской транспорт». В первую очередь 
новые машины оценили пассажиры. Но и 
для нашего муниципального предприятия это 
очень важно, это возможность для развития.

Мы планируем и дальше обновлять парк 
троллейбусов. Рассчитываем, что в следую-
щем году с помощью национального проекта 
«Безопасные качественные дороги» сможем 
приобрести еще 27 новых троллейбусов на 
условиях льготного лизинга. Ведем об этом 
переговоры с государственной лизинговой 
компанией.

Также в этом году Петрозаводску 
будут переданы 15 троллейбусов из Санкт-
Петербурга. Переданы безвозмездно. Я не 
скрываю: это не новые машины в отличие от 
тех, которые мы приобретаем за деньги. Но 
они станут подспорьем для нашего муници-
пального предприятия. Сейчас мы должны 
заменить около десятка старых троллейбусов, 
которые уже полностью отработали свой срок 
и просто морально устарели. Троллейбусы 
из Северной столицы значительно более 
современные. Машины, находящиеся в 
хорошем техническом состоянии, станут 
заменой нашим старым троллейбусам.

Наша задача – сохранить электротранс-
порт в городе. Необходимость этого под-
твердило и исследование РОСДОРНИИ, 
которое провели московские специалисты 
перед запуском транспортной реформы. 
Троллейбусы – это преимущество Петро-
заводска, и им надо пользоваться.

«Мы нацелены продолжать 
транспортную реформу»

– А что с обновлением автобусного 
парка?

– Считаю очень важным, что нам удалось 
запустить транспортную реформу на трех 
автобусных маршрутах. Для пилотного про-
екта мы выбрали именно самые отдаленные 
районы города – Птицефабрику, Сулажгору, 
СКЗ, Соломенное, Пятый поселок. Новый 
перевозчик, «ТрансБалт», работает по регу-
лируемому тарифу и знает: за несоблюде-
ние условий контракта не получит оплату 
из городского бюджета.

Я думаю, вы сами видите по отзывам в 
социальных сетях: люди оценили и новые 
комфортные автобусы, и то, что расписа-
ние стало гораздо более надежным. Не все 
идеально, без нареканий не обходится, но 
администрация впервые за долгие годы ста-
ла получать благодарности от пассажиров. 
Позитивных отзывов о новом перевозчике 
много.

Пересаживаться обратно на старые 
«пазики» люди категорически не хотят. И 
всех волнует, что будет дальше. Контракт 
с перевозчиком по маршрутам № 5, 14, 29 
заканчивается 31 декабря этого года.

– Можно сразу уточнить, почему его 
заключили на такой небольшой срок?

– Да, этот вопрос задают многие. Нам 
надо было посмотреть, как будет работать 
этот пилотный проект, изучить плюсы и 

минусы и учесть все это при заключении 
последующих контрактов.

Мы нацелены продолжать транспорт-
ную реформу. Комфортный и безопасный 
транспорт в муниципалитетах – это задача, 
поставленная президентом России. В августе 
на заседании президиума Госсовета Владимир 
Владимирович Путин поручил правительству 
страны поддержать регионы в решении этой 
задачи.

– Но у нас в Петрозаводске транс-
портная реформа натолкнулась на сопро-
тивление «старых» перевозчиков. Вы 
предполагали, что они пойдут в суды?

– Предполагали. Транспортная реформа в 
Петрозаводске – это ведь не ноу-хау. Многие 
другие региональные столицы либо прошли, 
либо сейчас проходят через такие реформы. 
Приведу в пример Чебоксары, столицу Чува-
шии. Там транспортную реформу запустили 
два года назад. И практически полтора года 
у них шли суды с прежними перевозчиками, 
которые обжаловали действия городских вла-
стей. Необходимость транспортной реформы 
удалось отстоять.

Это далеко не единственный пример. 
Такая практика убеждает, что проблему надо 
решать системно. Именно поэтому после 
встреч с жителями отдаленных районов 

Петрозаводска я выступила с инициативой 
о том, что необходимо вносить изменения 
в федеральное законодательство.

– О каких изменениях идет речь?
– Убеждена, что на законодательном уров-

не должны быть четко прописаны критерии, 
которые обеспечивают качество работы пере-
возчиков. В том числе это возраст и состоя-
ние транспорта. И об этом тоже шла речь на 
заседании президиума Госсовета.

Также необходимо закрепить эффек-
тивный механизм контроля муниципальных 
властей над работой перевозчиков. В Петро-
заводске, за исключением трех упомянутых 
выше маршрутов, транспортные компании 
работают согласно свидетельствам, выданным 
до 2026 года. Отозвать такое свидетельство 
можно лишь в случае вопиющих нарушений. 
Например, если компания вообще прекраща-
ет перевозки и в течение нескольких дней 
не выводит автобусы на линии. А вот за несо-
блюдение расписания, в том числе отказ 
ездить в часы, когда пассажиропоток низкий, 
штрафы не предусмотрены. И возможностей 
повлиять на них у горадминистрации нет.

Именно поэтому нужны изменения в зако-
нодательство. Я благодарю всех петрозавод-
чан, которые уже высказались в поддержку 
инициативы. Хочу также сказать спасибо 
депутатам Петросовета, которые отклик-
нулись и сейчас собирают мнения и пред-
ложения избирателей в своих округах. Это 
очень важно для того, чтобы мы могли выйти 
к Заксобранию Карелии с сильной, подкре-
пленной мнением петрозаводчан позицией. 
Ведь именно у региональных парламентариев 
есть право законодательной инициативы по 
внесению поправок в федеральные законы. 
Чем активнее будет поддержка горожан, тем 
больше шансов, что наш голос услышат и 
мы защитим право горожан на комфортный 
общественный транспорт.

Дороги: ремонт 
с опережением

– Транспортная доступность – это 
не только автобусы и троллейбусы, но 
и качественные дороги. Что сделано в 
сфере дорожного ремонта в этом году?

– С подрядчиком по ремонту дорог, 
«АБЗ-Дорстрой», мы работаем уже не пер-
вый год в рамках нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги». И не первый год он 
ремонтирует дороги с опережением графика. 
В этом году это объекты, привести в поря-
док которые планировалось лишь в 2024-м. 
Но по большинству из них «АБЗ-Дорстрой» 
планирует завершить ремонт уже в этом 
году. Однако в приоритете качество работ. 
Поэтому будем принимать во внимание в 
том числе погодные условия. Во что бы то 
ни стало досрочно завершать ремонт объ-
ектов в ущерб качеству нельзя.

Важно, что мы ремонтируем дороги 
не только по нацпроекту, но и за счет субсидии 
из бюджета республики. Хочу сказать большое 
спасибо главе Карелии Артуру Олеговичу 
Парфенчикову и правительству региона за 
такую поддержку. Благодаря ей мы в этом 
году смогли отремонтировать еще 22 объекта, 
работы по контракту выполнило Кондопож-
ское ДРСУ.

– Как будет формироваться список 
дорог для ремонта на следующий год? 
Учитываются ли обращения горожан?

– Состояние дорожной сети мы монито-
рим постоянно, и у нас есть перечень дорог, 
которые в первую очередь подлежат ремонту. 
Например, это улицы Мелентьевой, Мичурин-
ская и другие. После подтверждения финан-

«Когда определяется источник финансирования, нужно будет четко 
сформулировать критерии обновления общественного транспорта. 
К примеру, автобусы – единственный на сегодня вид транспорта, 
который не имеет официально установленного срока службы. 
Странно даже это звучит, но тем не менее это так», – сказал 
на заседании Владимир Путин.
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совых средств, которые будут предусмотрены 
для Петрозаводска на эти цели в 2024 году, 
сформируем окончательный список.

Обращения горожан, безусловно, учитыва-
ем. И в этом году старались по возможности 
приводить в порядок те участки дорог, кото-
рые по критериям не попадают в нацпроект 
«БКД». Задействовали другие федеральные 
и республиканские программы, в том числе, 
как я уже сказала, средства республиканской 
субсидии.

Мы слышим горожан. Но, уверена, и 
петрозаводчане понимают, что все дороги, 
на которые есть жалобы, сразу мы отремонти-
ровать не можем. Кроме обращений граждан, 
мы ориентируемся также на рекомендации 
ГИБДД. Особое внимание стараемся уделять 
доступности школ, детских садов, учреждений 
дополнительного образования, здравоохра-
нения. Это не только ремонт асфальтового 
покрытия, но и оборудование пешеходных 
переходов, установка светофоров, чтобы 
повысить безопасность.

– Среди крупных, знаковых проектов 
в этом году мост на улице Антикайнена 
и продление Лососинского шоссе.

– Здесь речь идет уже не о ремонте, а 
фактически о новом строительстве. Заказ-
чиком этих работ выступает республика. И 
хочу еще раз сказать спасибо республикан-
ской власти за внимание к городу. Конечно, 
это важнейшие для Петрозаводска объекты.

Работы на мосту по улице Антикайнена 
завершены. Аналогично и с реконструкци-
ей Лососинского шоссе. Здесь уже открыто 
движение по всем четырем полосам.

Современная городская трасса с освеще-
нием, тротуарами велодорожками построена 
благодаря нацпроекту «Жилье и городская сре-
да», инициированному президентом России.

Особенно хочу обратить внимание на то, 
что удалось продлить не только само Лосо-
синское шоссе, но и троллейбусную линию. 
Как только контактная сеть будет введена в 
эксплуатацию, мы запустим троллейбусы по 
новому участку. Это хороший пример син-
хронного развития транспортной и дорожной 
инфраструктуры города, улучшения связи с 
отдаленными, строящимися районами. Наша 
совместная с правительством республики 
задача – чтобы таких примеров становилось 
все больше.

Как сделать город чище?

– Острой темой для города остается 
вывоз мусора и содержание контейнер-
ных площадок.

– Да, эта проблема – одна из тех, которые 
больше всего тревожат горожан. Я бы раз-
делила ее на две части. Первая – это работа 
Карельского экологического оператора, 
управляющих организаций, собственников 
площадок и, безусловно, администрации. С 
КЭО мы стараемся максимально оперативно 
и предметно отрабатывать все обращения и 
нарекания горожан по вывозу мусора.

Но есть и второй аспект этой проблемы. 
Очень бы хотелось, чтобы горожане помнили 
о том, какой мусор нельзя складировать на 

контейнерных площадках. В первую очередь 
я говорю об автомобильных покрышках. 
Вывозить их KЭO не обязан. Это должны 
делать автовладельцы самостоятельно, для 
чего в Петрозаводске открыты пункты сбора 
покрышек. Но, к сожалению, мы видим, что 
многие контейнерные площадки захламлены 
и шинами, и порубочными остатками, и стро-
ительными отходами, которые также нельзя 
выбрасывать рядом с контейнерами.

Городской администрации приходится 
убирать все это за бюджетный счет. Мы 
посчитали, что тех денег, которые тратим 
на расчистку контейнерных площадок от 
таких несанкционированных свалок, нам бы 
хватило на установку хорошей, современной 
детской площадки. И особенно обидно бывает, 
когда контейнерную площадку приведут в 
порядок, но уже буквально через пару дней 
горожане присылают снимки, где она опять 
вся завалена шинами.

Прошу понять меня правильно. Я ни в коей 
мере не снимаю ответственности с городской 
администрации, управляющих компаний или 
регоператора за поддержание порядка в горо-
де. Но эффективно его поддерживать мы 
можем только вместе. Очень радует, что все 
больше горожан подключается к раздельному 
сбору мусора. Для этого в городе создается 
инфраструктура, установлены специальные 
контейнеры, построена сортировочная линия. 
Но, пока одни горожане стараются сортиро-
вать мусор, другие захламляют контейнерные 
площадки. Поэтому еще раз обращаюсь к 
петрозаводчанам: давайте вместе заботиться 
о чистоте родного города.

Городская администрация со своей сто-
роны уже в ближайшее время предпримет 
новые шаги, чтобы улучшить состояние кон-
тейнерных площадок.

– Что это за шаги?
– Вы, наверное, знаете, что в муниципаль-

ном учреждении «Служба заказчика» сейчас 
есть мобильная бригада, которая выполняет 
точечные работы по благоустройству по обра-
щениям горожан. Мы создадим аналогичную 
бригаду по уборке контейнерных площадок. 
Уже запланировали на это средства.

Такая мобильная бригада дворников будет 
выезжать и очищать контейнерные площад-
ки, которые находятся в наиболее критич-
ном состоянии. До конца года апробируем 
эту практику на муниципальных площадках.

– А дератизация контейнерных пло-
щадок? Почему она не дает желаемого 
эффекта?

– Мы ежегодно предупреждаем всех 
собственников контейнерных площадок, в 
том числе управляющие компании, что обра-
ботку нужно проводить синхронно по всему 
городу. В этот раз постарались донести не 
только эту информацию, но и предупредить 
об ответственности, привлекать к которой 
вправе Роспотребнадзор. Здесь коллеги нас 
поддержали.

Этой осенью городская администрация 
провела дератизацию на более чем 300 муници-
пальных площадках. Применили новый состав. 
Пользуясь случаем, хочу еще раз напомнить 
собственникам площадок, что дератизацию 

надо проводить не менее двух раз в год. И 
уже в начале года управляющие компании 
должны планировать средства на эти цели. 
Экономить на этом нельзя. Со своей стороны 
будем дальше взаимодействовать с надзор-
ными органами, чтобы активнее привлекать 
к ответственности собственников, которые 
этой обязанностью пренебрегают.

Школа для активных 
горожан

– Еще один вопрос хотелось бы задать 
о благоустройстве общественных терри-
торий. Что удалось сделать в этом году?

– Удалось достаточно много. Мы задей-
ствовали возможности и федеральных и регио-
нальных программ. На мой взгляд многие про-
екты благоустройства в чем-то отличались от 
проектов прошлого года. Например, очень 
много позитивных отзывов мы получили о 
Побережном парке. Получилось хорошее 
пространство для отдыха в современном 
экологичном стиле.

Очень хорошие отзывы и о Нигиницком 
сквере. Это территория в районе дома 6 на 
улице Крылова на Перевалке. Здесь появилась 
в том числе многофункциональная спортивная 
площадка, люди отмечают, что она востре-
бована. Это особенно важно, потому что в 
этом районе города действительно очень не 
хватает таких объектов.

В Ключевском сквере оборудовали скейт-
парк, а раньше это была просто заброшенная 
территория.

Объекты очень разные, и все они основа-
ны на инициативах самих жителей. То, что 
люди считали нужным обустроить, то и было 
сделано. Это еще раз доказывает, как много 
зависит от инициативы горожан.

– Может быть, и городской власти 
надо активнее помогать людям проявлять 
инициативу?

– Согласна. Именно поэтому мы запускаем 
«Школу ТОС» – территориального обществен-
ного самоуправления. Если о проекте «Ком-
фортная городская среда», о республиканской 
программе поддержки местных инициатив 
знают уже многие активные жители, то о 
таком инструменте, как ТОС, не все осве-
домлены. Планируем серию занятий, чтобы 
рассказать всем желающим, как создать ТОС, 
какие проблемы он помогает решать.

Программа ТОС хороша тем, что при под-
держке государства и по инициативе жите-
лей можно реализовать и совсем небольшие 
проекты, например благоустроить двор. А 
можно объединиться несколькими домами 

и реализовать более крупный проект благо-
устройства – сделать сквер, детскую площадку 
и многое другое.

Когда у нас возникла идея запустить «Шко-
лу ТОС», мы поинтересовались у горожан в 
соцсетях, будет ли она востребована. Видим, 
что желающих поучаствовать очень много. 
Обязательно широко проинформируем о том, 
как можно будет это сделать.

– Инна Сергеевна, уже скоро пред-
стоит принимать городской бюджет на 
2024 год. Какими будут его приоритеты?

– Приоритетом остается выполнение всех 
социальных обязательств. Прежде всего это 
выплата зарплат работникам бюджетной сфе-
ры с учетом заявленной индексации. А также 
выполнение всех обязательств по коммуналь-
ным и иным текущим платежам. Не скрою, 
это большой объем обязательств. Но это как 
с семейным бюджетом: каждая семья ведь 
так же в первую очередь планирует жизненно 
необходимые расходы.

Это не отменяет целей развития города. 
Планируем и благоустройство новых обще-
ственных территорий по федеральным 
и региональным программам, и, как уже 
сказано, дальнейший ремонт дорог, обнов-
ление троллейбусного парка.

Рассчитываем на активное продол-
жение программы капитального ремонта 
школ. В этом году завершили обновление 
четырех зданий. На 2024–2025 годы пред-
ложили для ремонта здания школ № 12, 
29, 35, 43. Проектная документация на них 
есть, она прошла госэкспертизу сметной 
стоимости. Заявка на финансирование 
направлена Министерством образования 
и спорта Карелии в Минпросвещения Рос-
сии. С помощью республики продолжаем 
капитальный ремонт школы № 3.

Безусловно, надеемся, что в последу-
ющие годы сможем отремонтировать и 
целый ряд других наших образовательных 
учреждений.

Во всех этих вопросах столице Карелии 
нужна поддержка республики, и я уверена, что 
она продолжится. И, конечно, очень нужны 
поддержка горожан, их активное стремление 
участвовать в преобразованиях.

Я рада, что таких неравнодушных, искрен-
не любящих свой город людей в Петрозавод-
ске много. Каждый день вижу это по сообще-
ниям, которые поступают и ко мне в личку, и 
на ресурсы горадминистрации. Конечно, есть 
и критика, и нарекания, но немало и дельных 
предложений, хороших идей, а главное – жела-
ния действительно сделать наш город лучше 
и комфортнее. Такая искренняя заинтересо-
ванность и поддержка горожан помогают, 
вдохновляют и придают сил.

Около 30 дорог ремонтируют в Петрозаводске по нацпроекту 
«БКД», это более 22 км.
В том числе это дороги с тротуарами на улицах Древлянка, 
Репникова, Кемская.

В этом году в список для благоустройства за счет различных 
источников и программ вошли более двух десятков общественных 
территорий. Работы практически везде завершены.
По федеральному проекту «Комфортная городская среда» 
благоустроены 50 дворов и 7 общественных территорий:
Побережный парк (Октябрьский район);
сквер Машиностроителей (Октябрьский район);
аллея Энтузиастов (район Кукковка);
Лососинский парк (район Голиковка);
Нигиницкий сквер (район Перевалка);
Ключевской сквер (район Ключевая);
Семейная аллея (район Древлянка).
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«Мнение горожан – основной аргумент 
в пользу транспортной реформы»

Врио главы города обсудила с депутатским корпусом необходимость защитить право 
петрозаводчан на современный и комфортный общественный транспорт

Об этом шла речь на минувшей встрече 
Инны Колыхматовой с депутатами Петро-
совета. Врио главы Петрозаводска обрати-
лась к депутатам с просьбой поддержать ее 
инициативу, направленную на продолжение 
транспортной реформы в городе.

Напомним, что с июня этого года на 
трех маршрутах в Петрозаводске курси-
руют современные автобусы, заменившие 
старые «пазики». Это первые результаты 
транспортной реформы. Она натолкнулась 
на сопротивление прежних перевозчиков, 
которые хотят вернуться на линии и судятся 
с горадминистрацией.

Жители отдаленных районов, таких как 
Птицефабрика, СКЗ, Соломенное, Сулаж-
гора, уже оценили современные автобусы, 
отметила депутат Екатерина Реутова. Люди 
категорически не хотят возвращения старых 
«пазиков».

«Я представляю интересы жителей Птице-
фабрики. Люди увидели, каким может быть 
транспорт. Они теперь не стоят по два часа на 
остановках. Не боятся поехать в центр города 
вечером в театр или в кино, потому что зна-
ют, что смогут приехать домой на автобусе. 
Они полностью разделяют инициативу о про-
должении транспортной реформы и ждут от 
депутатского корпуса поддержки», – сказала 
Екатерина Реутова.

Депутат Наталья Подгорная обратила 
внимание на доступность появившихся в 
городе новых автобусов для маломобиль-
ных граждан. В старые «пазики» не зайти 
ни маме с детской коляской, ни тем более 
человеку с ограниченными возможностями 
здоровья. Новые автобусы низкопольные, 
оборудованы пандусами. Депутат уверена, 
что такой транспорт должен быть на всех 

маршрутах, учитывая современные требо-
вания к безбарьерной среде.

«С коллегами соглашусь по низкопольным 
автобусам. Если говорим о маломобильных 
группах граждан, это один из самых актуаль-
ных вопросов, которые поднимают избирате-
ли, когда с ними общаешься по теме транс-
порта», – сказал депутат Андрей Рогалевич.

На встрече врио главы города и депутаты 
обсудили, какие именно шаги нужны для того, 
чтобы защитить право горожан на комфорт-
ный общественный транспорт. Инна Колых-
матова подчеркнула, что проблема актуальна 
далеко не только для Петрозаводска. Необ-
ходимы изменения в федеральное законо-
дательство, чтобы появился эффективный 
механизм контроля за работой перевозчиков 
и качеством транспортных услуг.

Сейчас важно собрать и обобщить мнения 
петрозаводчан и городских депутатов, чтобы 
выйти с предложением к Заксобранию. Ведь 
именно у региональных парламентариев есть 
право законодательной инициативы по внесе-
нию поправок в федеральные законы. И чем 
шире будет поддержка горожан, тем больше 
шансов, что инициатива будет услышана.

Инна Колыхматова обратилась к депута-
там с просьбой активно рассказывать своим 
избирателям об опубликованной инициати-
ве, призвать их поддержать ее на портале 
«Активный горожанин».

Представители депутатского корпуса 
Петросовета уже начали такую работу в 
своих округах.

«Поддерживаю инициативу врио главы 
города и делаю это не для галочки, а совер-
шенно искренне. Состояние общественно-
го транспорта – один из острейших вопро-
сов для города. На встрече один из коллег 
отметил, что, мол, «старые» перевозчики 
ведь не допускали коллапса. Ну да, ездили 
ржавые «пазики», на них можно даже было 
куда-то доехать, если повезет их дождаться. 
Но разве таким должен быть нормальный 
общественный транспорт? Ржавый «ящик на 
колесах», который нужно ждать по часу и 
больше? Люди сегодня справедливо требуют, 
чтобы общественный транспорт был ком-
фортным, безопасным, чтобы соблюдалось 
расписание. Чтобы любой человек из любого 
района города мог без труда добраться до 
работы, в поликлинику, в театр, в торговый 
центр… Для этого и проводится транспортная 
реформа. Считаю очень важным ее поддер-
жать и призываю горожан присоединиться 
к обращению врио главы города», – сказал 
депутат Александр Ершов.

Его коллега по депутатскому корпусу 
Елизавета Васильева также за инициативу. 
Она представляет избирателей Древлянки и 
подтверждает, что жители постоянно обраща-

ются с проблемами, связанными с пассажир-
скими перевозками. Эти вопросы актуальнее с 
каждым годом, ведь город растет, появляются 
новые районы. По словам Елизаветы Васи-
льевой, жители могут не только поддержать 
обращение врио главы города на портале 
«Активный горожанин», но и обратиться к 
депутатам со своими предложениями.

«Мы их уже сейчас прорабатываем. Наде-
емся, в течение недели соберем предложения, 
чтобы потом выйти с ними к нашим колле-
гам в Заксобрании», – добавила Елизавета 
Васильева.

Председатель Петросовета Надежда Дрей-
зис отметила, что инициатива Инны Колых-
матовой собрала уже сотни положительных 
отзывов.

«Уверена, что мнение граждан в этом 
вопросе принципиально важно и обязательно 
станет основным аргументом в пользу транс-
портной реформы. Считаю, что изменения в 
федеральном законодательстве, предложен-
ные врио главы города Инной Колыхмато-
вой, – это самый надежный способ достигнуть 
результата. Запустить в городе современный и 
экологичный транспорт, который будет ходить 
по расписанию и соблюдать правила перевозки 
пассажиров», – подчеркнула Надежда Дрейзис.

Напомним, что сбор подписей под обраще-
нием Инны Колыхматовой продолжается. Для 
того чтобы проголосовать, необходимо пере-
йти по ссылке и авторизоваться через логин 
и пароль от вашего аккаунта на «Госуслугах». 
Можно также воспользоваться QR-кодом.

Для бесперебойного доступа к порталу в 
горадминистрации рекомендуют пользоваться 
браузерами с российскими сертификатами 
безопасности связи «Атом» и «Яндекс Бра-
узер». Если вы привыкли работать в других 
браузерах, можно установить корневой серти-
фикат в операционную систему. Подробную 
инструкцию подготовило Минцифры.

Также начался сбор подписей в бумажном 
виде. Пока он организован в здании горадми-
нистрации на пр. Ленина, 2, на первом этаже. 
Все желающие могут подписаться здесь под 
обращением. Если вы хотите помочь в сборе 
подписей, предложить поддержать инициативу 
своим соседям, коллегам, друзьям, то здесь же 
можно взять бланки. О других возможностях 
поддержать обращение будем сообщать по 
мере поступления информации.
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Карелиястат пересчитал волонтеров 
в республике

Более 13 тысяч человек в Карелии занимаются добровольчеством
В Карелии в прошлом году волонтерством занимались 13,4 тысячи человек. Это 

следует из данных, приведенных Карелиястатом.
По данным органа статистики, 37,1% карельских добровольцев оказывали помощь 

пожилым людям, детям и инвалидам. Каждый четвертый волонтер заботился о животных. 
14,6% занимались уборкой мусора и благоустройством города.

Стало известно, сколько семей получили 
материнский капитал

Средства маткапитала можно направить на поддержку семьи
Более 10 тысяч карельских семей получили региональный материнский семейный 

капитал. Об этом сообщила министр социальной защиты республики Ольга Соколова.
Размер маткапитала составляет 105 500 рублей. Он предоставляется в рамках реа-

лизации регионального проекта «Финансовая поддержка семей при рождении детей», 
входящего в состав нацпроекта «Демография», инициированного президентом страны.

Деньги регионального маткапитала можно направить на улучшение жилищных условий, 
оплату за присмотр и уход за ребенком, осваивающим программы дошкольного образо-
вания, приобретение пассажирского автомобиля и/или сельскохозяйственной техники, 
обеспечение детей-инвалидов техническими средствами реабилитации, оплату газификации 
жилья. С июня этого года появилась возможность направить средства на ремонт жилья.

Благотворительная акция «Коробка 
храбрости» стартовала по всей России
Она направлена на поддержку детей, проходящих длительное 
лечение или сложные медицинские процедуры в учреждениях 

здравоохранения и хосписах

Дети смогут выбрать из «Коробки хра-
брости» игрушки, наборы для творчества, 
конструкторы, книжки, раскраски и другие 
подарки.

Старт ежегодной всероссийской акции 
дало Московское городское отделение «Еди-
ной России». Вместе с председателем Цен-
трального совета сторонников Ольгой Занко, 
председателем Совета сторонников «Единой 
России» города Москвы Верой Степаненко и 
депутатом Госдумы Светланой Разворотне-
вой активисты МГРО привезли подарки для 
маленьких пациентов в НМИЦ онкологии 
им. Н. Н. Блохина. Их собрали депутаты, 
члены «Женского движения Единой России» 
Москвы и жители столицы.

«Находиться длительное время на лечении 
в больнице, стойко переносить все болезнен-
ные процедуры непросто и взрослым, а для 
детей это настоящий подвиг. Ребят нужно под-
держать и наградить подарками. Для этого 
уже не первый год сторонники «Единой Рос-
сии» проводят акцию «Коробка храбрости». 
В прошлом году в акции приняли участие 
более 45 тысяч человек по всей стране, было 
собрано более 150 тысяч подарков», – рас-
сказала Ольга Занко.

В день старта акции боксы для сбора игру-
шек установили по всей стране в региональных 
исполкомах партии.

В ЛНР жители будут наполнять «коробки 
храбрости» уже второй год подряд. Одними из 
первых подарки для детей принесли секретарь 
Луганского реготделения «Единой России» 
Денис Мирошниченко и депутат Госдумы 
Виктор Водолацкий.

«Коробки храбрости» установили в Санкт-
Петербурге, Башкортостане и Свердловской 
области.

В Северной столице в коробку, располо-
женную в региональном исполкоме партии, 
игрушки передали спикер заксобрания Алек-
сандр Бельский, руководитель регионально-
го исполкома Валерий Гарнец, председатель 
регионального Совета сторонников Павел 
Рыбчак.

В Уфе в бокс в Госкомитете Республики 
по жилищному и строительному надзору 
игрушки положили глава регионального 
Совета сторонников Яков Кугубаев и глава 
Госкомитета по жилищному надзору, член 
регионального Совета сторонников Артур 
Давлетшин.

В Екатеринбурге «коробка храбрости» 
появилась в штабе общественной поддержки. 
Мягкие игрушки и канцтовары принесли глава 
регионального Совета сторонников Сергей 
Карякин и другие активисты.

Сбор игрушек продлится до 1 декабря. Все 
подарки передадут в детские медучреждения.

Напомним, «Единая Россия» проводит 
акцию «Коробка храбрости» более 10 лет. 
Сторонники партии устанавливают в торговых 
центрах и партнерских организациях специ-
альные боксы, куда любой желающий может 
положить игрушки для детей. Также подарки 
можно приносить в местные и региональные 
отделения, штабы общественной поддержки 
«Единой России». По санитарным требовани-
ям передавать следует только новые игрушки 
в упаковке.

В Карелии ежегодно проходит акция 
«Коробка храбрости», рассказал председатель 
регионального Совета сторонников «Единой 
России», депутат Заксобрания Сергей Шугаев.

«В акции принимают активное участие 
депутатский корпус, представители «Моло-
дой Гвардии Единой России», Региональная 
общественная приемная партии и просто 
неравнодушные люди. Подарки из «коробок 
храбрости» помогают ребятишкам, которые 
проходят лечение, справиться со страхом и 
стрессом. В наших силах поднять настроение 
детям, которые больше всего в этом нужда-
ются, подарить им улыбку и радость. При-
глашаю всех желающих присоединиться к 
этому доброму и важному делу», – сказал 
Сергей Шугаев.

Игрушки для детей можно приносить в 
региональный исполком «Единой России» по 
адресу: Петрозаводск, ул. Энгельса, 4.

Кондопожские детсадовцы и школьники 
собрали более 2 тонн макулатуры 

на переработку
Горожане присоединились к всероссийской акции по сбору 

макулатуры «БумБатл»
Кондопожские школы № 2, 3 и 8, а так-

же детский сад № 20 «Колосок» собрали на 
переработку 2 100 кг макулатуры. Об этом 
сообщили в паблике района.

Школьники и детсадовцы участвуют во 
всероссийской акции по сбору макулатуры 
«БумБатл». Собранные ими отходы отпра-
вили на промышленную сортировочную 
линию, откуда макулатуру отвезут на завод 
переработки в Санкт-Петербург. Там из нее 
изготовят упаковочный картон, подложки 
для яиц, туалетную бумагу и крафт-пакеты.

Акция «БумБатл» проходила в России с 
10 октября по 15 ноября. Это соревнование 

по сбору макулатуры, в котором мог принять 
участие любой желающий.

Для сельского поселения приобрели 
46 новых мусорных контейнеров

Глава поселения обратился к руководству Карельского 
экологического оператора с просьбой обновить местные площадки

Карельский экологический оператор 
приобрел 46 новых мусорных контейне-
ров для Сосновецкого сельского поселения 
после обращения врио местного главы. 
Как сообщает пресс-служба Минприроды 
Карелии в социальных сетях, содержать 
контейнерные площадки обязан муници-
палитет, однако у местных властей на это 
не было средств, и регоператор закупил 
баки за свой счет.

«Карельский экологический оператор 
выделил Сосновецкому сельскому поселе-
нию 46 собственных емкостей для сбора 
твердых коммунальных отходов. Их раз-
местят в поселках Сосновец и Пушной на 

контейнерных площадках, определенных 
сотрудниками администраций», – говорится 
в сообщении.

Число подписчиков госпабликов Карелии 
достигло 1,2 миллиона

В республике регулярно обучают администраторов общаться 
с подписчиками

Сейчас в Карелии работают 855 госпа-
бликов, число их подписчиков достигло 
1,2 миллиона. Об этом рассказала руко-
водитель ЦУР региона Мария Лукьянова, 
отметив, что главная задача госпабликов 
– это информационно заботиться о жителях 
и оперативно сообщать им ту информацию, 
в которой они нуждаются.

«Госпаблики – это самая точная, оператив-
ная и тонко настроенная система информи-
рования граждан в стране. Аудитория госпа-
бликов в нашей республике – более миллиона 
пользователей. Это значит, что многие жители 
Карелии подписаны сразу на несколько офи-
циальных пабликов госучреждений, – сказала 
Мария Лукьянова. – Мы видим, что у людей 
есть большой запрос на прямую, официаль-
ную и проверенную информацию, и теперь 
задача власти – работать над качеством этой 
информации».

Заместитель гендиректора АНО «Диалог 
Регионы» Андрей Цепелев сообщил, что сум-
марно в России у госпабликов 115 миллионов 
подписчиков.

«В госпабликах на сегодня суммарно 
115 миллионов подписчиков, из которых почти 
46 миллионов уникальных. Все паблики 
сегментированы по территориальному при-
знаку – от федерального уровня до сельских 
поселений. При этом они разделены по тема-
тике – сферы культуры, спорта, образования, 
здравоохранения и так далее», – сказал он.

В Карелии руководителей госпабликов 
регулярно обучают вести соцсети и общаться 
с подписчиками.

С начала года ЦУР республики провел 
более 70 очных образовательных мероприятий, 
в том числе крупные форумы. Онлайн-курсы 
по работе в соцсетях в Карелии прослушали 
более 560 администраторов госпабликов.

Пять котов и одна собака стали 
домашними на благотворительной 

выставке «Лапки»
Проект «Помогаем людям помогать животным: комплексный 

и гуманный подход к сокращению численности бездомных кошек 
в Карелии» реализуется при поддержке фонда грантов главы Карелии

Благотворительную выставку «Лапки» в Петрозаводске посетили 125 человек. Пять 
котов и собака стали домашними. Питомцев прямо с выставки забрали в семьи.

Волонтеры фонда «Рекс» собрали почти 10 тысяч рублей на закупку кормов и 
145,84 кг помощи – корма, наполнители.

«Спасибо каждому, кто пришел и поддержал выставку. Как говорят наши коллеги 
из «Доброцентр10»: волонтеры и добровольцы Карелии»: «Люди – лучшее богатство», а 
фонд «Рекс» помогает людям помогать животным. Отдельная благодарность Виктории 
Никитиной за возможность провести выставку в историческом месте – в Галерее промыш-
ленной истории. Спасибо друзьям и партнерам фонда за подарки для благотворительного 
розыгрыша», – рассказали в фонде «Рекс».
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«Это просто наша работа» 

Как трудятся врачи неотложки на карельском севере
Татьяна МЕХНИНА и Илья ТИХАНОВ 

посвятили медицине не одно десятиле-
тие. Они выбрали профессию фельдшера 
в кемской больнице невзирая на тяготы 
работы на севере. Фельдшеры спасают жиз-
ни пациентов в любых условиях. Недавно 
Татьяне и Илье пришлось вывозить женщи-
ну с инсультом к машине медиков на санях. 
И это, по словам фельдшеров, заурядный 
случай в их практике

30 октября примерно в 8.40 медикам 
кемской больницы поступил вызов из 
микрорайона Гайжево. Позвонила соседка 
пациентки. Подозрение на инсульт. В этот 
день на смене в скорой помощи работали 
Татьяна Мехнина и Илья Тиханов. Зная, что 
в микрорайон просто так не попасть, его 
с остальной Кемью соединяет аварийный 
мост, медики позвонили главврачу, а тот – в 
администрацию, и фельдшерам разрешили 
по нему проехать.

Опасным мост к Гайжево стал после 
весеннего половодья. Вода повредила одну из 
опор. Власти города закрыли его для транс-
порта, поставив на сооружение решетку с 
замком. Из-за случаев воровства замок 
повесили высоко, и медикам приходится 
забираться к нему по решетке.

«Проехать по мосту в тот день у нас 
не получилось, – рассказала Татьяна Мех-
нина. – Замок замерз. Поэтому мы решили 
с коллегой пойти туда пешком. Сказали об 
этом соседке, которая нам звонила, и пошли 
оказывать помощь».

От моста до жилых домов микрорайона 
1,5-2 километра. Фельдшеры преодолели это 
расстояние за полчаса. Инсульт у 56-летней 
женщины подтвердился. Татьяна и Илья стали 
думать, как доставить пациентку к машине 
скорой помощи.

«Думали вызвать спасателей, но это было 
бы долго, ведь им тоже пешком от моста 
идти. И мы решили притащить женщину к 
машине на волокушах, – рассказала Татьяна 
Мехнина. – Но так как там почти не было 
снежного покрова и были камни, очень 
тяжело ехали. Мы протащили сани, может 
быть, метров 300-500, потом поняли, что нам 
нужно либо подмогу вызывать, либо искать 
машину здесь».

Машину в Гайжево оказалось найти 
непросто. Дело было утром в будни, и боль-
шинство горожан ушли на работу. Фельдшеры 
вспомнили про кемлянина, который сможет 
их подвезти, обратились к нему за помощью. 
Он как раз собирался поехать на работу.

Пациентку на санях прицепили к машине 
и подвезли к мосту. Переносить ее в салон 
автомобиля у медиков не было сил и времени. 
Переправив женщину через реку, фельдше-
ры оказали ей помощь в машине скорой, а 
затем отправили пациентку в беломорский 
сосудистый центр.

«Обычно пациента с инсультом нужно 
доставить в специализированное учрежде-
ние в течение 3-4 часов. Нам это удалось, 

– поделилась Татьяна. – Сейчас состояние 
женщины средней тяжести, она идет на 
поправку, врачи отмечают улучшения».

По словам медика, такой казус с замком 
на мосту произошел в ее практике впервые. 
Но это далеко не единственный случай 
труднодоступных вызовов к пациентам. 
В медицине Татьяна работает 40 лет, а ее 
коллега Илья – 20. Они оба отмечают, что 
вызов к женщине с инсультом в Гайжево 
для них рядовой.

 «Инсульты у нас идут часто. Это просто 
наша работа. Не вижу тут ничего сверхъе-
стественного, не считаю, что это подвиг, – 
сказал Илья Тиханов. – Когда мы шли на 
этот вызов, мы не боялись за себя, в первую 
очередь нужно помочь человеку. Этот мост 
пешеходов выдержит без проблем».

После этого инцидента власти Кеми 
назначили ответственного, который дол-
жен контролировать исправность замка на 
мосту, чтобы избежать таких ситуаций. А 
6 ноября аварийный мост к Гайжево начала 
ремонтировать петрозаводская организация. 
Починить сооружение подрядчик должен 
к 1 декабря. После ремонта по мосту смо-
гут проезжать в Гайжево техника весом до 
3,5 тонны, экстренные службы и автомобили 
для доставки дров.

Сейчас в Гайжево живет меньше 100 чело-
век. Раньше он считался поселком сплав-
щиков, там построили дома для рабочих, 
которые стоят в Гайжево до сих пор и теперь 
считаются аварийными. У многих жителей 
микрорайона там дачи. По словам местных 
властей, у большинства горожан есть аль-
тернативное жилье в Кеми.

 «Для нас это не ново, были случаи и 
посложнее, связанные не с Гайжево. Было 
Панозеро, где мы с коллегой весной брели по 
распутице, – поделилась Татьяна. – Если доро-
га заметена, местные жители нас встречали 
на снегоходах, так мы ездили туда помощь 
оказывать прошлой зимой».

В холода кемские медики устраивают 
на реке «дорогу жизни». Бригады скорой 
помощи попадают к пациентам по льду. 
Летом местные жители возят медиков по 
реке на моторных лодках. Неординарных 
случаев в практике Татьяны и Ильи много. 
Они спасают жизни пациентов сообща с 
местными жителями.

 «Сколько себя помню, я всегда хотела 
работать или в деревне, или на скорой, – 
рассказала Татьяна. – В кемскую больницу я 
попала после медучилища. Первые полтора 
года я работала в деревне Гридино. С ней 
тогда было только вертолетное сообщение, 

не было ни дороги, ни света. Там я в первый 
раз роды принимала. Ребенок родился здо-
ровым. Потом пришла на скорую. Я очень 
люблю свою работу. 40 лет пролетели как 
один день. Говорят: «Скорая помощь – это 
диагноз», я себя в другом месте не пред-
ставляю. Работа дарит мне эмоции. Здесь 
не бывает скучно».

Татьяна родом из Гайжево и всю жизнь 
прожила в Кеми. А ее коллега Илья родился 
в поселке Боровой. Карьеру медика он начал 
в Калевале, также работал в Медвежьегор-
ске. В кемскую больницу Илья устроился с 
мая этого года.

 «Есть вызовы в труднодоступные места, 
по сугробам ходим далеко зимой. Я не боюсь 
ни собак, ни диких животных», – поделилась 
Татьяна.

Она скромно вспоминает, как зимой вме-
сте с коллегой спасала у трассы охотника, 
который сам себя подстрелил. Мужчина был 
в 800-900 метрах от дороги. Медикам при-
шлось добираться до него по пояс в снегу.

«Тяжелый был случай, – вспоминает 
Татьяна. – Мы его вытащили на мягких 
носилках, сил уже не было, мы кричали 
проезжавшим мимо машинам, чтобы нам 
мужчины помогли. Все обошлось. Мы ока-
зываем помощь всем больным, с травмами, 
после ДТП, с инфарктами, инсультами».

В этом году Татьяне исполнится 60, и 
она задумывается о пенсии. За 40 лет у нее 
появилось много благодарных пациентов. 
Они поздравляют ее с праздниками и дарят 
цветы. В этом году Татьяне не хватило двух 
голосов, чтобы победить в конкурсе «Лучший 
медицинский работник Карелии».
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Ирина Калашникова

Как добровольцы помогают детям
Ирина Калашникова – волонтер Благотворительного фонда имени Арины Тубис. Она не только сама ходит 

в больницу к детям, но и занимается обучением новичков-волонтеров и активно развивает больничную 
клоунаду в республике. Чем больничные клоуны отличаются от цирковых и как они помогают детям 

и взрослым – в материале «Карелии»

Марина БЕДОРФАС

Как только наша героиня Ирина КАЛАШНИКОВА наде-
вает красный нос, яркую одежду и рисует веснушки или 
ресницы, сразу становится Милой. Этот образ она при-
думала почти 5 лет назад, и до сих пор в нем ей нравится 
работать. А отличается Мила от Ирины только тем, что 
может позволить себе больше шалостей и шуток. А так, 
как и шеф больничных клоунов Карелии она любит поко-
мандовать и все организовать.

Шеф больничных клоунов
«В больничную клоунаду я пришла в 2018 году. У меня 

был непростой период в жизни, я разводилась, переезжала 
из другого региона обратно в Петрозаводск. У меня было 
много свободного времени, я еще не освоилась здесь, поэтому 
нужно было занять себя, свои мысли. И я давно думала о 
том, чтобы заняться волонтерской деятельностью, помогать 
кому-то. И стала искать, какие в Карелии есть фонды благо-
творительные.

Я увидела, что в 2015 году фонд имени Арины Тубис 
отметил день рождения – 1 год. Они вели довольно актив-
ную деятельность. И я написала Юлии Тубис и попросила 
ее взять меня в свою команду. Тогда волонтеров еще было 
немного, и меня взяли».

«Сначала я помогала на благотворительных мероприяти-
ях, а потом стала присматриваться к волонтерам, которые 
ходили в отделение гематологии Детской республиканской 
больницы. Мне было это очень интересно, и я стала ходить 
с ними. Можно сказать, напросилась. Тогда еще какого-то 
обучения специального не было, мы всему учились сами. Но 
у меня был небольшой опыт в Калининграде: я занималась 
репетиторством с мальчиком, у которого была онкология. 
Я преподаватель английского».

Ирина вместе с другими волонтерами фонда Тубис при-
ходила к детям в больницу, проводила разные мастер-классы. 
Но президент фонда мечтала, чтобы в Карелии появилась 
группа больничных клоунов. Эту идею она привезла из 
Израиля, где проходила лечение со своей дочерью Ариной.

«Юлия написала проект, который получил грантовую 
поддержку, и мы начали набор красноносых волонтеров 
и их обучение. В какой-то момент команда клоунов ста-
ла маленькой, кто-то уходил из этого вида волонтерства, 
людей не хватало, решили набирать новую команду. Мне 
стало скучно просто так ходить к детям, и я решила стать 
клоуном и уже в образе ходить в больницу. Так я стала Милой. 
Я всегда рассматриваю образ своего клоуна как инструмент 
помощи детям.

У нас был очень большой поток новичков в рамках про-
екта, и мой опыт позволил курировать процесс обучения, а 
Юлия мне это направление работы доверила. И постепенно 

клоуны стали сначала меня в шутку называть шеф, а потом 
и серьезно – я шеф больничных клоунов».

 «Сейчас я сама уже хожу меньше в больницу, на мне 
больше организационных моментов. Потому что каждое 
выступление клоунов – это большая организационная работа. 
Сначала надо все согласовать с медучреждением, а если 
это выход на день рождения подопечных фонда, то это 
еще и подарок, тортик, шарики. Но иногда все-таки я ста-
раюсь посещать больницу. Чаще это бывает, когда новые 
клоуны отучились и начинается практика – мы идем вме-
сте. Я помогаю уже там им адаптироваться, поддерживаю, 
подсказываю».

«Лет 5-6 назад сотрудничество с больницами – это были 
просто горы, которые очень трудно было сдвигать. Но мы 
поработали, показывали себя, заслужили доверие, и теперь 
нам очень рады, нас ждут, мы ходим в Детскую республикан-
скую больницу во все отделения. Мы сообщаем в больницу, 
что можем прийти, и уже администрация больницы решает, 
куда лучше пойти, в какое отделение, где это больше необ-
ходимо. Все отделения для нас открыты. Доктора стараются 
распределить, иногда даже в отделениях есть очереди. В 
гематологию сейчас мы ходим гораздо меньше, это связано с 
тем, что детей там мало, в основном это дневной стационар, 
дети находятся там с утра. А утром все процедуры, капель-
ницы, это всем неудобно. Мы ходим к одному мальчику на 
дом сейчас, когда это удобно ему и родителям».

Больничные клоуны начали навещать детей с тяжелыми 
заболеваниями на дому во время пандемии. Так открылось 
новое направление их работы. Ирина говорит, что в тот момент 
было непонятно, когда в больницы начнут снова пускать, а 
им не хотелось потерять команду. Кроме детской больницы, 
клоуны-волонтеры посещают раз в месяц пожилых людей в 
доме-интернате для ветеранов в Петрозаводске. Это направ-
ление курирует Полина Перовская.

Клоуны не из цирка
«Прежде чем человек пойдет в больницу к детям, он 

проходит большое обучение. Два месяца идут тренинги, в 
том числе и с психологом. Иногда по проектам можем при-
гласить профессиональных клоунов из других регионов. В 
этом году у нас нет финансов, мы сами будем готовить. 
И опыт показывает, что у нас это хорошо получается. И 
отмечу, что в процессе обучения люди тоже понимают, что 
это не их сфера.

Цирковая клоунада – это шоу, и там главная задача – рас-
смешить и развлечь. У нас же это абсолютно не шоу, у нас 
нет задачи рассмешить, у нас есть задача побыть рядом с 
больным ребенком или с пожилым человеком. С тем, кому 
тяжело, поддержать его, если ему хочется посмеяться, то 
посмеяться, а если хочется поплакать, то поплакать вместе. 
И показать, что даже в стенах больницы могут быть позитив-

ные моменты. Там не только делают больно, колют уколы, 
делают операции, но, если захочешь, может быть весело».

«Если в вас кинули подушкой»
«У нас принцип добровольный. Самое главное – мы 

не навязываемся, не уговариваем, если в вас кинули подушкой, 
то отлично, человек так выплеснул свои накопившиеся эмоции. 
Это тоже хорошо. Что касается подростков, то есть заметные 
изменения. Если раньше они говорили: «Идите к малышам 
играйте», то сейчас они активно включаются. Некоторые нас 
уже знают и понимают, что со взрослыми наши клоуны могут 
поговорить по-взрослому, и им тоже интересно.

Всегда все зависит от ситуации. Но бывают сложные 
моменты, но у каждого волонтера они свои. Например, пси-
хологические: раны, запах больницы, капельницы, иногда 
ребенок лежит, не может встать. Но во время обучения мы 
все это обсуждаем. И это не сложности, это специфика. И 
тогда наши волонтеры точно понимают, смогут они или нет».

«У каждого своя мотивация, когда люди приходят в этот 
вид волонтерства, а в процессе деятельности они могут свою 
задачу отработать, план выполнили и ушли. А у меня мотива-
ция трансформировалась – из просто выйти и посмотреть и 
помочь, поработать в образе в то, чтобы это развивать, чтобы 
набирать новичков и работать с командой. А любой команде 
нужен лидер. И то, что люди уходят, – это нормально, мы 
не мотивируем финансово, мы волонтеры. Да и наша команда 
признается, что новые люди всегда нужны. Каждый человек 
привносит что-то свое, интересное, как глоток свежего воз-
духа», – поделилась Ирина.

Сейчас команда больничных клоунов Благотворительного 
фонда имени Арины Тубис набирает добровольцев. Больнич-
ными клоунами – медицинскими волонтерами – могут стать 
мужчины и женщины с любым образованием и профессией. 
Ограничение есть только по возрасту – с 21 года.

«Я вам точно могу сказать, что из любого человека мы 
можем сделать больничного клоуна. Наши волонтеры долж-
ны быть готовыми учиться и меняться. Это самое главное. 
Учиться нужно будет много, но мы обещаем, что это будет 
интересно. Вот, например, в воскресенье собираемся, зани-
маемся с небольшими перерывами целый день, а волонтеры 
спрашивают, почему так быстро время пролетело».

Для того чтобы попробовать себя в роли больничного 
клоуна и попасть на обучающие тренинги, нужно заполнить 
анкету.

«В процессе обучения мы рассказываем, что необязатель-
но быть только клоуном, и, если человеку это не подходит, 
он может пойти в другую сферу. В фонде имени Арины 
Тубис много волонтерских вакансий. Благотворительность 
лично для меня уже не потребность. Это образ жизни, я 
по-другому просто не могу, свою жизнь без фонда я даже 
не могу представить».
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Владимир Любарский получил орден 
«Ахмат-спецназ»

Об этом сообщил глава Карелии в соцсетях

Владимир Любарский награжден орденом «Ахмат-спецназ». Об этом Артур Парфен-
чиков сообщил на своих страницах в соцсетях.

«Получил от Апти Аллаутдинова фото о награждении Володи Любарского орденом 
«Ахмат-спецназ». Володя! Гордимся тобой и ждем дома. Уверен, что руку твою наши врачи 
быстро восстановят. Друзья, да хранят вас Господь и солдатская удача!» – написал он.

Напомним, бывший глава Петрозаводска сообщил об окончании четырехмесячного 
контракта в батальоне спецназначения «Ахмат», который принимает участие в специ-
альной военной операции на Украине. Владимир Любарский опубликовал видео с вос-
поминаниями о службе на личных страницах в социальных сетях.

Очередную партию гуманитарной 
помощи отправили активисты Комитета 

семей воинов Отечества
В коробки упаковали теплые вещи, сети победы, матрасы, 

мед и медикаменты

Активисты комитета семей воинов Отече-
ства отправили очередную партию гумани-
тарной помощи бойцам СВО из Карелии.

«Помощь отправили по разным направ-
лениям.Охват большой. Это и Белгородская, 
Херсонская и Запорожская области, ДНР и 
ЛНР. Отправили много медикаментов, пледы, 
одеяла, сети, сухой душ, ежики от Макси-
ма Куцина и сети победы. Мед – больше 
40 банок и большое ведро от Игоря Росева. 
Теплые носочки и следки для госпиталей от 
Людмилы Мехед, от Светланы Чернецовой, 
Вяжем СВОим. Эссойла, от Ирины Казако-
вой и всех их неравнодушных помощников. 
И еще много чего нужного», – написала 
Ирина Тучина.

После склада комитета семей воинов 
Отечества волонтеры отправились на пило-
раму и загрузили несколько кубов досок.

«Вот за такую настоящую мужскую 
помощь благодарю педагогов-организаторов 
Петрозаводского президентского кадетско-
го училища, которые не первый раз откли-
каются на просьбу о помощи, Владислава 
Колюшева и Сергея Самылина. Сотрудников 
администрации Петрозаводска Александра 
Прасолова, Илью Акулина и Дмитрия Наза-
рова.

С такими помощниками даже не надо 
руководить погрузкой», – уточнила Ирина 
Тучина.

Посвященную погибшим участникам 
СВО экспозицию открыли в школе 

Кондопожского района
Андрей Никитин и Дмитрий Милевский были ее выпускниками
В школе № 3 Кондопоги открыли экспозицию, посвященную погибшим на СВО выпуск-

никам Андрею Никитину и Дмитрию Милевскому, сообщает администрация района.
Церемонию посетили родители и близкие бойцов, директор учреждения «Управление 

образования и культуры» Елена Морий, юнармейцы, а также ученики и учителя школы. 
Кроме того, приехали сослуживцы участников СВО.

Память погибших почтили минутой молчания. После церемонии сослуживцы погибших 
провели «Урок мужества» для учеников.

Экспозицию подготовила руководитель школьного музея Евгения Гавриш.
Отмечается, что Андрей Никитин награжден медалью «За отвагу» посмертно, а Дми-

трий Милевский – орденом Мужества.

Новую госнаграду передали супруге 
мобилизованного

Медаль «За храбрость» Владимир Путин
 учредил 23 марта этого года

Супруге мобилизованного участника 
СВО Юрия Кириллова передали медаль «За 
храбрость». Об этом сообщили в паблике 
Пряжинского района.

Юрий Кириллов ушел в зону СВО по 
мобилизации в сентябре 2022 года. Ранее он 
участвовал в боевых действиях на Донбассе 
в добровольческом отряде «БАРС». Житель 
Карелии служит в зоне СВО до сих пор.

Медаль «За храбрость» – новая госна-
града, ее Владимир Путин учредил 23 мар-
та этого года. Этой медалью награждают 
за храбрость и мужество, проявленные в 
ходе выполнения боевых и иных операций 
по защите Отечества.

Волонтеры сплели более 
500 маскировочных сетей с начала года 

в столице Карелии
Добровольцы изготовили и другие виды маскировочного 

снаряжения

Волонтеры движения «ZOV карельские 
сети» сплели 570 маскировочных сетей за 
8 месяцев, сообщает пресс-служба админи-
страции Петрозаводска в социальных сетях. 
Организация, созданная в начале года, также 
изготавливает маскировочные костюмы, 
нашлемники, носилки и блиндажные пара-
финовые свечи.

В мэрии напомнили, что любой житель 
города может присоединиться к волонтер-
скому движению. Пункты расположены в 
разных районах города и работают ежеднев-
но по адресам:

– наб. Варкауса, 1а (НКО «Открытые 
сердца»);

– ул. Балтийская, 5б, стр. 1 (Карельская 
республиканская общественная организация 
Всероссийского общества слепых);

– ул. Крылова, 6 (общественно-культур-
ный центр «Согласие»);

– ул. Репникова, 3 (вход со стороны ул. 
Репникова);

– Березовая аллея, 31 (арт-зал куль-
турно-досугового центра жилого района 
Древлянка).

20-тонную фуру для бойцов отправили 
из Петрозаводска

Военнослужащим отправили посылки от родственников и вещи, 
закупленные волонтерами

С площади Кирова в Петрозаводске 
отправили 20-тонную фуру с гуманитарной 
помощью для участников СВО из Карелии. 
Большую часть вещей закупили на средства 
благотворительного фонда Народного фрон-
та «Все для Победы». Кроме этого, адресные 
посылки направили родственники бойцов.

На 300 тысяч рублей, которые пожерт-
вовали жители республики, закупили 
285 комплектов термобелья, 1 300 пар носков 
и 416 флисовых шапок. Кроме этого, на 
пункте сбора гумпомощи скомплектовали 
партию обуви, одеял, медикаментов, про-
дуктов и средств гигиены.

 «Огромное спасибо Народному фронту за 
помощь в приобретении груза для ребят. Это 
все очень нужно, в основном здесь теплые 
вещи, потому что начался сезон дождей. 
Сейчас у меня брат раненый в госпитале, и 
оставить это дело мы не можем, будем помо-
гать ребятам от всего сердца», – рассказала 
член организации «По зову сердца» Алина 
Дорофеева, которая будет лично сопрово-
ждать груз до зоны СВО.

Напомним, что жители Карелии могут 
отправить деньги и гуманитарную помощь 
бойцам СВО. Сделать это можно с помощью 
портала «Все для Победы», работу которого 

организовал Народный фронт. На портале 
рассказывается, как перечислить деньги, 
где принимают вещи, что требуется бойцам, 
здесь же можно узнать, как грузы достав-
ляются адресатам.

Кроме этого, в региональном отделении 
Народного фронта в Карелии в Петрозавод-
ске на улице Дзержинского, 3, в кабинете 
67 с 9.00 до 17.30, кроме выходных, прини-
мают вещи, необходимые военнослужащим 
из Карелии. Приносить следует то, что есть 
в списках, размещенных в соответствующем 
разделе портала. Более подробную консуль-
тацию можно получить по телефону 8 (800) 
200-34-11.
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«Единая Россия» и фонд «Защитники 
Отечества» объединят усилия 

для оказания помощи участникам
 и ветеранам СВО

В частности, при проработке законодательных инициатив 
по поддержке бойцов спецоперации и их семей

Вопросы взаимодействия «Единой 
России» и фонда «Защитники Отечества» 
обсудили в ходе рабочей встречи секретарь 
Генсовета партии, глава рабочей группы по 
СВО Андрей Турчак и председатель фонда 
Анна Цивилева.

Андрей Турчак отметил, что ресурс фон-
да и его поддержка полезны при согласо-
вании законодательных инициатив с раз-
личными ведомствами.

«В частности, сегодня мы работаем над 
тем, чтобы военнослужащим предоставлялся 
бесплатный проезд к месту прохождения 
военно-врачебной комиссии и обратно. 
Уверен, наши совместные усилия придадут 
импульс законодательной работе», – сказал 
он.

Как сообщил представитель рабочей 
группы по СВО, первый замруководителя 
думской фракции «Единой России» Дми-
трий Вяткин, отдельного внимания фонда 
требуют законопроекты о госстраховании 
добровольцев, о сохранении мест на госслуж-
бе для мобилизованных и контрактников, 
о жилищных выплатах семьям погибших 
участников спецоперации.

«Речь идет о сотрудниках МВД, ФСИН и 
службы судебных приставов. Законопроект 
прошел первое чтение, и теперь мы ждем 
поправок от правительства. По госстрахо-
ванию добровольцев на первое чтение мы 
еще не вышли, хотя одобрение комитета 
уже есть», – отметил он.

Также Андрей Турчак сообщил, что 
группа по СВО работает и над вопросами 
реабилитации и протезирования.

«С последним пока еще много труд-
ностей, зачастую их приходится решать 
в ручном режиме, начиная от разработки 
и лицензирования протезов и заканчивая 
абилитацией. Этим вопросом сейчас зани-
мается чуть ли не 20 разных структур, но 
нет «бесшовности» этого процесса, которая 
позволила бы без бюрократии производить 
и обеспечивать ребят необходимыми сред-
ствами реабилитации и отслеживать это на 
всех этапах, начиная с постановки госзада-
ния», – сказал секретарь Генсовета.

По словам Анны Цивилевой, услуги по 
реабилитации, абилитации, протезированию 
должны стать взаимосвязанными.

«При протезировании стоит учитывать 
индивидуальные особенности, должны 
присутствовать обязательные элементы 
медицинской реабилитации. Считаю важ-
ным, чтобы перечень и объем медицинской 
помощи при протезировании был нормативно 
закреплен в стандартах, которые сегодня 
нуждаются в разработке», – подчеркнула 
Анна Цивилева.

Рабочая группа по вопросам СВО создана 
по распоряжению президента. Ее возгла-
вил первый вице-спикер Совета Федера-
ции, секретарь Генсовета «Единой России» 
Андрей Турчак. В состав группы вошли 
представители обеих палат федерального 
парламента и всех парламентских партий, 
Министерства обороны, лидеры обще-
ственных организаций, ведущие военные 
корреспонденты.

В октябре глава рабочей группы по 
СВО, секретарь Генсовета «Единой России» 
Андрей Турчак в докладе президенту пред-

ставил итоги работы группы по вопросам 
СВО и новые предложения по поддержке 
участников спецоперации. В их числе бес-
платный проезд для военнослужащих к месту 
прохождения военно-врачебной комиссии и 
обратно, а также право бесплатного проезда 
всем членам семьи погибшего к месту его 
погребения (ежегодно), предоставление пра-
ва членам семей погибшего участника СВО 
получать единовременные региональные 
выплаты по месту его жительства; сохранять 
мобильные номера телефона за участниками 
СВО, даже если ими не пользуются долгое 
время; усовершенствовать систему пере-
возки маломобильных инвалидов боевых 
действий (социальное такси с этой задачей 
полностью не справляется).

Указ о создании государственного фонда 
поддержки участников специальной воен-
ной операции «Защитники Отечества» был 
подписан президентом 3 апреля 2023 года. 
Филиалы фонда открылись во всех регио-
нах РФ 30 и 31 мая, приступили к работе 
1 июня. Наблюдательный совет фонда воз-
главил первый замруководителя администра-
ции президента Сергей Кириенко. Андрей 
Турчак входит в состав наблюдательного 
совета и возглавляет в нем рабочую группу 
по законотворчеству.

По инициативе фракции «Единой России» 
парламент Карелии подписал соглашение с 
региональным филиалом фонда «Защитники 
Отечества» вскоре после его открытия в 
июне этого года.

«Нам необходимо понимать, как на прак-
тике работают меры поддержки, которые 
мы принимаем на законодательном уровне. 
А также какие изменения еще необходимы 
в законодательной базе. И здесь очень важ-
на обратная связь. Депутаты ведут приемы 
в своих избирательных округах. К парла-
ментариям и в Региональную общественную 
приемную партии обращаются за помощью 
военнослужащие и их семьи. Именно так, 
например, родились наши инициативы о 
сохранении военных пенсий участникам 
СВО, о наделении нотариальной силой под-
писи военных командиров при оформлении 
отцовства. И эти предложения были под-
держаны на федеральном уровне», – отме-
тил секретарь Карельского регионального 
отделения «Единой России» Элиссан Шан-
далович.

Вместе с главой Карелии и правитель-
ством «Единая Россия» в республике продол-
жает работу над расширением региональных 
мер поддержки.

«Приведу только один пример: не так 
давно приняли закон о бесплатном выде-
лении героям СВО земельных участков 
для строительства дома, личного подсоб-
ного хозяйства или садоводства. Первые 
заявители уже стали получать землю. Но 
нам важно и дальше отслеживать, как дей-
ствует этот закон, не возникает ли у людей 
трудностей с реализацией этого права. Фонд 
«Защитники Отечества» работает напрямую 
с участниками специальной военной опера-
ции, их родными и близкими. И это очень 
надежный и достоверный канал обратной 
связи. Поэтому наше сотрудничество мы, 
конечно, будем продолжать», – добавил 
Элиссан Шандалович.

Георгиевскую ленту прикрепили к древку 
боевого стяга авиационного полка 

Бесовца
Ранее 159-й авиаполк получил наименование «гвардейский»

Церемония крепления Георгиевской знаменной ленты к древку боевого стяга 
159-го гвардейского истребительного авиационного полка прошла в Национальном музее 
Карелии. Глава республики Артур Парфенчиков поздравил летчиков с получением ново-
го наименования.

«Мы рады, что нашим летчикам, которыми мы гордимся, предстоит служить в гвар-
дейском подразделении. Сегодня у нас время испытаний. Конечно, очень важно, что 
нашему полку, который сражался в Великую Отечественную войну и после нее защищал 
мирное небо над головой, дано звание «гвардейский». Это важно для ребят, которые 
сегодня героически сражаются на самом рубеже СВО, которые пойдут в бой как гвар-
дейцы, подобно отцам и дедам. Я от всей души поздравляю наших летчиков, все под-
разделение. 83 года боевой истории – это достойно. Мы уверены, что и дальше летчики 
будут нести это знамя с Георгиевской лентой через трудности и тяготы своей службы. 
Желаю здоровья, мягкой и удачной посадки, чтобы дома было тепло и вас всегда ждали, 
а вы ради этого всегда стремились вернуться живыми и здоровыми. Со знаменательной 
датой», – подчеркнул глава Карелии.

На церемонии боевое знамя занесли вместе с флагом России под звуки оркестра. 
После крепления Георгиевской ленты прозвучал гимн страны. Отличившихся военно-
служащих наградили орденами и вручили благодарственные грамоты за службу. Артур 
Парфенчиков вручил личному составу 159-го гвардейского авиаполка медали «За заслуги 
перед Республикой Карелии».

Церемония прошла в честь присвоения указом президента России 159-му истребитель-
ному авиаполку наименования «гвардейский». Тогда в поздравительной телеграмме Путин 
отметил, что умелые и решительные действия личного состава – это образец выполнения 
воинского долга, храбрости, самоотверженности и высокого профессионализма.

История полка началась со времен Великой Отечественной войны. Сегодня его лет-
чики выполняют боевые задачи в зоне СВО.
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Педагогический колледж 
отметил 120-летний юбилей

Ветеранам-педагогам и действующим 
преподавателям вручили награды 

8 ноября Петрозаводский педагогический колледж отметил 120-летие со дня осно-
вания, сообщает пресс-служба Министерства образования и спорта Карелии в социаль-
ных сетях. Со знаменательной датой учреждение поздравили представители власти, 
ветераны труда, преподаватели и сотрудники. На празднике ветеранам-педагогам и 
действующим преподавателям вручили награды различного уровня.

«Педагогический колледж – настоящий сплав молодости, мудрости, традиций, совре-
менности и инноваций. Здесь не просто учат, как быть хорошим педагогом, но и дают глу-
бокие знания по специальности», – поздравил коллектив колледжа министр образования 
республики Роман Голубев, вручавший награды.

Дополнительное освещение 
и видеонаблюдение 

установили на Кургане
Кроме этого, на крыше основного здания 

появились снегозадержатели
В районе тренировочной базы отделения спортивного туризма на Кургане в Петро-

заводске установили дополнительное освещение и видеонаблюдение, сообщает пресс-
служба Центра спортивной подготовки в социальных сетях. Новые фонари освещают 
сам полигон, чтобы можно было проводить тренировки в вечернее время. Камеры 
наблюдения фиксируют происходящее круглосуточно.

«Кроме этого, работы по благоустройству и модернизации на Кургане коснулись основного 
административного здания спорткомплекса. На крыше установили 11 снегозадержателей в 
целях обеспечения безопасности посетителей в зимний период», – говорится в сообщении. 

Полицейские получили 
ключи от новых 
внедорожников

Машины для ГИБДД приобрели благодаря 
президентскому нацпроекту

Глава МВД Карелии Дмитрий Сергеев 
вручил госавтоинспекторам ключи от семи 
новых внедорожников. Церемония про-
шла в Петрозаводске на площади Кирова в 
День сотрудника органов внутренних дел 
Российской Федерации.

«Эти автомобили комфортные. Наши 
сотрудники не будут мерзнуть в УАЗах, как 
мы в молодости, – рассказал начальник 
ГИБДД Карелии Андрей Червочкин. – В 
каждом таком автомобиле два запасных 
колеса, два аккумулятора, один основной, 
другой для силовых установок. Автомобили 

планируем использовать по всей терри-
тории Карелии. Их передадут на службу 
в специализированный взвод быстрого 
реагирования, также они будут ездить в 
командировки, участвовать в сопровожде-
нии первых лиц».

 Внедорожники для карельских сотруд-
ников МВД приобрели по нацпроекту «Без-
опасные качественные дороги», который реа-
лизуется по поручению президента России 
Владимира Путина. Автомобили повышенной 
проходимости поступили в республику для 
полицейских впервые.

Подрядчик построил здание 
бюро судмедэкспертизы

В год смогут проводить 1 700 судебно-
медицинских исследований

Подрядчик завершил общестроительные работы на здании бюро судмедэкспер-
тизы в Петрозаводске. Об этом в соцсети написал глава Карелии.

Рабочие начали монтаж оборудования в здании. Первая партия техники поступила 
накануне.

Здание сдадут в эксплуатацию до конца года. В него переедут более 30 специалистов.
В  бюро судмедэкспертизы оборудуют траурный зал и домашнюю церковь. Площадь 

нового здания бюро будет в десять раз больше старого.
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Рабочие высадили липы 
на проспекте Ленина

Сотрудники «Кондопожского ДРСУ» посадили пять 
крупномерных лип на проспекте Ленина в Петрозаводске 

«Ранее этот участок в районе Студенче-
ского бульвара не озеленяли из-за рекон-
струкции здания по соседству. Напомним, 
что благоустройство проспекта проходи-
ло в два этапа в 2017–2018 годах. Тогда 
восстановили магистральные газоны, а 
аварийные тополя заменили молодыми 
липами», – говорится в сообщении мэрии.

 Кроме того, рабочие завершились посадки 
в Зарецком парке. Также сотрудники «Кон-
допожского ДРСУ» восстановили упавшую 
ель около сквера Вечный огонь.

Подрядчик обновил фасад 
«Карелия Маркет» со стороны 

проспекта Карла Маркса
В следующем году городские власти отремонтируют часть 

здания со стороны улицы Германа Титова
Завершен первый этап капитального ремонта универмага «Карелия», сообщила 

врио главы города на личных страницах в социальных сетях. Подрядчик полностью 
отштукатурил и покрасил в исторический цвет фасад здания со стороны проспекта 
Карла Маркса. Кроме этого, строители отремонтировали ребра фасада: обработали 
арматуру антикоррозийными материалами и восстановили оригинальную геометрию. 
Также со стороны проспекта улучшили герметичность окон, установили отливы и 
парапетные крышки.

«Работы за счет собственных средств провело Агентство городского развития. Стои-
мость ремонта вместе с материалами – более 3,5 млн рублей. Гарантия – 5 лет. Теперь будем 
ждать следующего года – в 2024-м планируем выполнить и второй этап. Он включает в себя 
часть фасада со стороны улицы Кирова, а также торец здания со стороны улицы Германа 
Титова», – написала Инна Колыхматова. 

ПетрГУ вошел в число победителей 
всероссийского конкурса пресс-служб

Университет отметили за освещение научных достижений
ПетрГУ победил в одной из номинаций 

всероссийского конкурса «Пресс-служба 
вуза-2023». Об этом сообщили на сайте 
университета. 

В конкурсе приняли участие пресс-
службы, PR-отделы, информационные служ-
бы, управления по связям с общественностью 
и редакции сайтов федеральных, нацио-
нальных исследовательских, отраслевых и 
опорных российских университетов. Жюри 
определило по десять лауреатов в десяти 
номинациях.

ПетрГУ отметили в номинации Science 
Master, в которой оценивали разностороннее 
освещение научных достижений, исследо-
вательских проектов, научно-практических 
конференций, инновационных форумов, 
проводимых вузом, частоту публикаций 
в новостной ленте вуза, а также качество 
публикуемых материалов.

«Всегда приятно, когда видят и оценивают 
нашу работу, – сказала руководитель пресс-
службы ПетрГУ Светлана Семенова. – Мы 
стараемся доступно, просто и оперативно 
рассказывать о перспективных разработ-
ках, о значимых открытиях наших ученых, 
ярких победах преподавателей и студентов, 
наполняя информационное пространство 
позитивными новостями. Можно сказать, 
это результат единой информационной 
политики и коммуникационной стратегии 
нашего университета. Каждый внес вклад в 
развитие положительного имиджа ПетрГУ. 
Это наша общая победа».

 Всероссийский конкурс «Пресс-служба 
вуза» нацелен на повышение уровня 
информационной открытости системы 
образования и поощрение активности 
пресс-служб, способствующих укрепле-
нию имиджа вузов.

Подростков приглашают 
в «Школу добровольного спасателя»
Пройти бесплатное обучение могут юноши и девушки 

от 16 лет
Детско-юношеский центр Петрозаводска объявил набор в «Школу добровольного спа-

сателя», сообщает пресс-служба администрации города в социальных сетях. Учащихся 
научат искать пропавших людей в лесу и в городе, ориентироваться по карте, компасу и 
навигатору, а также оказывать первую помощь. Пройти бесплатное обучение могут юноши 
и девушки от 16 лет. Желающие присоединиться могут связаться с руководителем школы 
Борисом Мазаевым по адресу: https://vk.com/boris_batya. Новый физкультурно-оздоровительный 

комплекс открыли возле лицея № 40
Рядом с футбольным полем оборудовали тренажерную 

площадку
Новый физкультурно-оздоровитель-

ный комплекс под открытым небом откры-
ли возле лицея № 40 в Петрозаводске, 
сообщила врио главы города Инна Колых-
матова на личных страницах в социальных 
сетях. Помимо стадиона с трибунами и 
беговыми дорожками, комплекс обору-
дован тренажерной площадкой.

Объект возвели по президентскому 
нацпроекту «Демография». Врио главы 
города отметила, что на стадионе смогут 
заниматься спортом не только лицеисты, 
но и жители города.

 «От имени горожан благодарю феде-
ральную и региональную власть за под-
держку! А петрозаводчан поздравляю с 
новыми объектами», – написала Инна 
Колыхматова.
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Спортивную площадку установили 
в поселке Идель благодаря инициативе 

местных жителей
Жителей поддержали республиканские и муниципальные власти

Спортивная площадка для детей и взрос-
лых появилась в поселке Идель Сегежского 
района, сообщает пресс-служба местной 
администрации в социальных сетях. Проект 
создали по инициативе местных жителей, 
которые приняли участие в программе под-
держки местных инициатив. Самостоятель-
но они собрали 50 тысяч рублей, 130 тысяч 
выделил районный бюджет, а власти респу-
блики поддержали проект на 1 млн рублей.

«В поселке много людей, имеющих 
спортивную мотивацию и командный дух, 
не считая учащихся школы, но спортивные 
сооружения отсутствовали. Реализация про-
екта ТОС и инициативы местного населения 
(ППМИ) «Обустройство спортивной пло-
щадки» будет решать проблемы бесплатного 
доступа к спортивной площадке и приобрете-

ния жителями хорошей зоны для активного 
отдыха», – говорится в сообщении.

Почти 90 млн рублей направят 
на модернизацию лыжно-биатлонного 

комплекса в Костомукше
Основная часть – это федеральные средства, которые республика 

получила благодаря участию в программе развития Арктики
Почти 90 млн рублей на проведение работ 

власти намерены направить в 2024 году. В 
процессе модернизации лыжно-биатлонного 
комплекса в Костомукше предполагается 
восстановить асфальтобетонное покрытие 
комплекса, приобрести оборудование для 
стрельбища, снегоходы и так далее. Об этом 
сообщил глава Карелии Артур Парфенчиков.

«Рад, что у нас появилась возможность 
существенно продвинуться в реализации 
такого важного проекта. Современная кру-
глогодичная база для тренировки профессио-
нальных спортсменов и любителей – наша 
давняя мечта», – заявил глава республики.

Основной корпус объекта рабочие воз-
водят по нацпроекту «Демография», иници-
ированному президентом страны.

«Поставили перед собой амбициозную 
цель: в будущем проводить на базе спортив-

ного комплекса всероссийские соревнова-
ния. Успешный опыт у нас уже есть: не так 
давно Карелия принимала этап Кубка Анны 
Богалий», – заключил Артур Парфенчиков.

Волонтеры движения «ЛизаАлерт» 
рассказали, сколько пропавших без вести 

удалось найти за месяц
Поиски тех, кого еще не удалось найти, продолжаются

Волонтеры поискового движения «ЛизаАлерт» в Карелии опубликовали результаты 
работы за октябрь этого года. Всего за месяц к поисковикам поступила 21 заявка. Из этих 
пропавших живыми нашли 17 человек, 2 разыскиваемых обнаружили погибшими, 1 еще 
не нашли, найдены родные в одном случае.

«Поиски тех, кто не найден, продолжаются: распространяются ориентировки, про-
веряются свидетельства. Берегите себя и будьте с нами», – говорится в сообщении в 
социальных сетях.

Краснокнижный вид лишайника нашли 
в Олонецком районе

О том, что обнаружена лобария легочная, 
сообщило Минприроды Карелии

В октябре 2023 года поступила инфор-
мация в Карельскую межрайонную приро-
доохранную прокуратуру о наличии крас-
нокнижных растений на лесном участке, 
арендованном под заготовку древесины, 
организации «Олонецлес». На место для про-
верки выехали специалисты Минприроды 
Карелии, лесничества, лихенолог, доцент 
кафедры ботаники и физиологии растений 
института биологии, экологии и агротехно-
логий ПетрГУ.

Специалисты обнаружили деревья оси-
ны с произрастающим на них видом крас-
нокнижного лишайника лобария легочная 
(Lobaria pulmonaria).

«На данный момент фактов повреждения 
или уничтожения краснокнижных растений 
не установлено. Проверка продолжается. 
Минприроды Карелии направило арендатору 
лесного участка АО «Олонецлес» письмо с 
информацией об обнаружении местообита-
ния указанных краснокнижных растений и 
необходимости принятия мер по их сохра-

нению и недопущению их уничтожения или 
повреждения», – написала пресс-служба 
ведомства.

Артур Парфенчиков предложил создать 
общежитие для учащихся в Кондопоге

Открытие общежития при местном техникуме позволит привлекать 
в Кондопогу иногородних студентов

Общежитие следует открыть при кондопожском подразделении Петрозаводского 
лесотехнического техникума. Об этом заявил глава Карелии Артур Парфенчиков на сове-
щании региональных промышленников 9 ноября.

В настоящее время у структурного подразделения учебного заведения в Кондопоге 
учебного общежития нет. В связи с этим техникум ограничен в возможностях по при-
влечению учащихся. Сейчас там иногородние студенты отсутствуют.

«Нужно максимально быстро создать при кондопожском техникуме общежитие. 
Чтобы молодежь Кондопожского района, которая оканчивает 9-й, 11-й классы, могла 
оставаться здесь, проживать в общежитии. Я уверен, будет общежитие – поедут сюда 
ребята и девчонки из других районов республики, а самое главное – из-за ее пределов», 
– заявил Артур Парфенчиков.

Ошибки в данных исправили на братской 
могиле в Вокнаволоке

Мемориал благоустроили по федеральной целевой программе
Специалисты обнаружили несоответ-

ствия в списках захороненных бойцов, 
высеченных на памятных плитах на братской 

могиле в Вокнаволоке. Об этом в соцсети 
написал глава Костомукшского городского 
округа Сергей Новгородов.

Ошибки в данных исправили, благо-
устроив мемориал. Надписи на плитах бес-
платно отшлифовали и повторно нанесли 
специалисты из компании «Норд Стоун». 
В установке и демонтаже памятных знаков 
им помогли местные жители.

Территорию братской могилы замостили 
бетонной брусчаткой, отремонтировали и 
покрасили постамент и скульптуру, а также 
установили металлическое ограждение.

Мемориал благоустроили по федераль-
ной целевой программе «Увековечение 
памяти погибших при защите Отечества 
на 2019–2024 годы».
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Переправу через реку Шуя установят 
на время ремонта моста в Суоярвском 

районе
Реконструкцию самого сооружения планируют завершить 

до 1 августа 2024 года

Подрядчик установит временную переправу вблизи моста через реку Шуя в Суоярв-
ском районе, который сейчас реконструируют. Как сообщает группа «Дороги Республики 
Карелия» в социальных сетях, дорожники уже установили опоры временного объекта и 
сейчас занимаются пролетами. Движение по мосту откроют в конце ноября, чтобы начать 
демонтаж основной переправы. Рядом оборудуют технологической мост для крупной 
строительной техники.

Реконструкция моста идет по президентскому нацпроекту «Безопасные и качествен-
ные дороги» («БКД»). В рамках работ дорожники обновят коммуникации, оборудуют 
наружное освещение и построят подходы к мосту. Кроме этого, для сбора и очистки 
стоков к сооружению подведут канализацию, которая будет фильтровать воду перед 
сбрасыванием в реку. Завершение всех работ запланировано до 1 августа 2024 года.

Предприниматели из разных регионов 
России проехали по карельским 

агротуристическим фермам
Двухдневное турне организовало Министерство сельского 

хозяйства

Образовательный тур по действующим 
агротуристическим фермам организовало 
Министерство сельского хозяйства Карелии 
для местных фермеров и предпринимателей 
из других регионов России. Основными зада-
чами двухдневной поездки были знакомство 
фермеров между собой, обмен опытом в 
сфере сельского хозяйства, туризма, спосо-
бы и методы их интеграции и установление 
деловых связей среди предпринимателей.

Всего участники посетили шесть агро-
туристических точек, среди которых экс-
курсионная пасека, деревня Киндасово, 
два форелевых хозяйства, овцеводческая 
ферма и хутор Микли-Ольгино.

Первая остановка – экскурсионная 
пасека от «Мед Карелии», расположен-
ная на вотчине карельского деда мороза 
Талвиукко. 

Председатель сельскохозяйственного 
кооператива Дмитрий Спирков провел 
экскурсию по своей пасеке, на которой 

можно не только продегустировать мед, 
но и увидеть в специально устроенных 
ульях жизнь пчел, обычно недоступную 
человеческому глазу.

Как сообщил руководитель, сейчас они 
работают над проектом по созданию «Дома 
меда», который позволит всем желающим 
не только приобрести продукцию пчело-
водства и карельский мед, но и увидеть 
своими глазами весь «технологический» 
процесс получения этого продукта. Частью 
«Дома меда» станет магазин фермерской 
продукции при пасеке, в котором будет 
представлен широкий ассортимент меда 
и продуктов пчеловодства от карельских 
производителей.

Также Дмитрий, продукция которого 
продавалась на вотчине и до появления 
там пасеки, отметил, что с появлением у 
посетителей возможности познакомиться 
с пчелами и самим добыть мед продажи 
увеличились вдвое.

Всероссийский день самбо отметили 
в Медвежьегорске

По итогам стартов будет сформирована команда, которая поедет 
на чемпионат и первенство СЗФО

Чемпионат и первенство республики по самбо прошли сегодня в новом физкультур-
но-оздоровительном комплексе «Планета спорта» в Медвежьегорске.

В соревнованиях участвовали юноши 2010–2012 года рождения, а также мужчины и 
женщины 18 лет и старше, юниоры, юниорки 2004–2006 года рождения, юноши, девушки 
2006–2008 года рождения. Об этом сообщает пресс-служба Минспорта Карелии.

На торжественной церемонии открытия участников приветствовали министр образо-
вания и спорта Карелии Роман Голубев, и.о. директора Центра спортивной подготовки 
Александр Баканчук, глава администрации Медвежьегорского района Максим Анти-
пов, а также президент федерации самбо Карелии Александр Лысенковский и главный 
тренер сборной Карелии по самбо Роман Шегельман.

Победители и призеры получили медали и грамоты. По итогам стартов будет сфор-
мирована команда, которая поедет на чемпионат и первенство СЗФО.

Соревнования состоялись в рамках федерального проекта «Спорт – норма жизни» 
нацпроекта «Демография».

Рабочие ведут реконструкцию 
исторического здания библиотеки 

в Сегеже
Работы по восстановлению фасада здания 1937 года выполнены 

на 70%
В здании сегежской библиотеки запла-

нированы монтаж вентиляции, системы 
кондиционирования, противопожарной и 
охранной сигнализации, установка лифто-
вого оборудования. Рабочие восстанови-
ли старую кирпичную кладку парапетов и 
оконных четвертей, чтобы сохранить дух 
времени. Работы по восстановлению фасада 
выполнены на 70%. Об этом информирует 
Дирекция по строительству Республики 
Карелия.

Рабочие завершили устройство времен-
ного отопления. Продолжаются монтаж сла-
боточных кабельных линий, гипсокартона, 
оштукатуривание стен, кладка кирпичных 

перегородок между помещениями. Снаружи 
здания, помимо отделки фасада, проводится 
устройство парапетов и свесов ограждения 
на кровле.

Школьница из Чалны выиграла миллион 
рублей

Девушка стала лучшей среди учеников 8–10-х классов

Ученица школы в Чалне Ксения Берг побе-
дила во всероссийском конкурсе «Большая 
перемена» и получила миллион рублей на 
образование. Об этом сообщили в паблике 
Пряжинского района.

Финал конкурса прошел в детском 
центре «Артек». В нем приняли участие 
1 500 старшеклассников со всей России.

«Большая перемена» – масштабный 
конкурс для детей и подростков, проект 
президентской платформы «Россия – стра-
на возможностей». Он предоставляет воз-
можность молодым людям проявить свои 
способности. В отличие от традиционных 
предметных олимпиад в конкурсе «Большая 
перемена» оценивают не академическую успе-
ваемость, а знания и навыки, например умение 
работать в команде, способность находить 
нестандартные решения в сложных ситуациях 
и творческое мышление.

Напомним, что ранее школьница из 
Чалны Лиана Пшеничникова стала побе-
дителем конкурса «Большая перемена» 
среди учеников 5–7-х классов и выиграла 
путешествие на специальном поезде от 
Петербурга до Владивостока.
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 Определились победители 
инклюзивного фестиваля 

«Солнце одно для всех»
На конкурс поступило более 120 заявок со всей Карелии, 

Петербурга и Республики Беларусь
На сцене Петрозаводской государ-

ственной консерватории им. Глазунова 
прошла церемония награждения победи-
телей инклюзивного фестиваля-конкур-
са «Солнце одно для всех». Конкурсанты 
представили работы в четырех номина-
циях: «Солнце в деле», «Солнце в музыке», 
«Солнце в танце» и «Солнце в драматур-
гии». Всего поступила 121 заявка.

Лучшим танцевальным номером фестива-
ля 2023 года стал номер «Черно-белая память 
о цветном» Петрозаводского дома-интерната.

В номинации «Солнце в драматургии» 
жюри отдало первое место артистам Вид-
лицкого дома-интерната со спектаклем на 
карельском языке «Курочка Ряба».

 Самодеятельный театр также получил 
благодарственное письмо от Министерства 
по национальной политике Карелии.

«Петрозаводская консерватория имени 
Глазунова рада вас всех приветствовать в 
этом большом уютном концертном зале. 
Мы рады тому, что на правах партнера 
можем участвовать в этом уникальном 
мероприятии. И не случайно, потому что 
здесь собрались творческие люди, а кон-
серватория объединяет творческих людей, 
учит творчеству. Ведь творчество, как и 
солнце, объединяет людей, оно позволяет 
делать нашу жизнь лучше и красивее. Я 
желаю всем не останавливаться на достиг-
нутом и творить», – пожелала проректор 
консерватории по научной и творческой 
работе Татьяна Красковская.

За исполнение песни на конкурсе-фести-
вале первое место получил номер от «Школы 
особенная красотка».

Отдельно организаторы и жюри отмети-
ли руководителей творческих объединений, 
которые представили свои работы на конкурс: 
Марина Ляпина – художественный руководи-
тель театральной студии «Бабушкин сунду-
чок» ПНИ «Черемушки», Наталья Устинова 
– специалист Карельского центра социального 
обслуживания, Оксана Аксентий – хореограф, 
руководитель танцевальной студии «Непохо-
жие» при центре «Преодоление» из Кондопоги.

 «Я очень рад, что сегодня мы все собрались 
в этом зале. Хочу поблагодарить всех участ-
ников фестиваля-конкурса за их творческие 
работы. Все молодцы, проявили свой талант 
и способности. Отмечу, что с 2019 года этот 
фестиваль реализуется в Карелии в рамках 
государственной программы «Доступная сре-
да». И он уже стал международным, потому 
что в нем участвуют наши друзья и коллеги из 
Республики Беларусь. И я надеюсь, что наш 
фестиваль и дальше будет развиваться. Пусть 
ваши таланты радуют нас», – поприветствовал 
участников заместитель министра социальной 
защиты Карелии Иван Скрынников.

На фестивале выступили победители, а 
также те коллективы, которые получили при-
зы зрительских симпатий.

С конкурсными работами всех участников 
ежегодного инклюзивного фестиваля «Солн-
це одно для всех» можно познакомиться по 
адресу: https://vk.com/svetitforall.

Подрядчик поделился фотографией 
«помолодевших» Маркса и Энгельса

Ремонт памятника Карлу Марксу и Фридриху Энгельсу 
завершается, сообщила временно исполняющая 

обязанности главы Петрозаводска Инна Колыхматова
Работники завершают сборку поста-

мента на улице Куйбышева. При этом 
уникальный шокшинский малиновый 
кварцит удалось сохранить. Реставра-
ция самой скульптуры продолжается 
в мастерской. Подрядчик опубликовал 
фотографии «помолодевших» Маркса и 
Энгельса.

Памятник открыли в Петрозаводске в 
1960 году в преддверии празднования 40-летия 
Карелии. Его создателем был скульптор Ефим 
Исаевич Белостоцкий.

 Напомним, работы по капитальному 
ремонту памятника Карлу Марксу и Фри-
дриху Энгельсу в Петрозаводске должны 
завершиться до конца этого года.

 «Невозможная легкость»: в Театре 
драмы Карелии подготовили премьеру

Жанр спектакля его создатели обозначили как СноваСлово
На Малой сцене Театра драмы Каре-

лии «Творческая мастерская» прошли 
премьерные показы спектакля Миха-
ила Мокеева «Невозможная легкость». 
Постановка создана по рассказам гатчин-
ской писательницы Анны Смерчек. Этим 
спектаклем «ТМ» продолжит традицию 
литературно-театральных вечеров. Об 
этом сообщает пресс-служба театра.

«Невозможная легкость» – это камерная 
история для двух актеров – семейного дуэта 
Людмилы и Валерия Баулиных. В ней идет 
рассказ об обыкновенном чуде, которое спо-
собны подарить доброта, любовь и искусство.

Жанр спектакля его создатели обозначили 
как СноваСлово: проект начинался в конце 
прошлого сезона с читки рассказов, на которой 
побывали и зрители «Творческой мастерской».

 Петрозаводчанка открыла школу танцев 
для детей и взрослых

Горожанка предоставила бизнес-план для комиссии Центра 
социальной работы

Жительница Петрозаводска Юлия 
открыла школу танцев для детей и взрос-
лых благодаря социальному контракту, 
сообщает пресс-служба Минсоцзащиты 
Карелии в социальных сетях. До обра-

щения за господдержкой она уже имела 
сертификаты и дипломы о прохождении 
танцевальных тренингов и курсов.

Горожанка обратилась в Центр социаль-
ной работы, где предоставила бизнес-план. 
Ей требовалась помощь на приобретение 
музыкальной системы, инвентаря для заня-
тий, а также на оплату аренды помещения 
и рекламы. Комиссия рассмотрела заявку и 
одобрила заключение социального контракта 
на осуществление индивидуальной предпри-
нимательской деятельности. Юлии предоста-
вили единовременную выплату в размере 
350 тысяч рублей.

«Граждан, которых заинтересовала 
информация по оказанию государственной 
социальной помощи на основании социаль-
ного контракта, ждем в Отделении Центра 
социальной работы Республики Карелия по 
месту жительства«, – говорится в сообщении 
министерства.

Народные исполнители завоевали 
14 наград на международном конкурсе

Фестиваль национальных культур прошел 
в Северной Осетии

Учащиеся Петрозаводского музы-
кального колледжа приняли участие 
в международном фестивале культур 
«Алтын Майдан-Алания», который про-
шел во Владикавказе (Северная Осетия). 
Как сообщает пресс-служба Минкульта 
Карелии в социальных сетях, на него при-

ехало порядка 400 артистов 
из Карелии, Казахстана, 
Бурятии, ДНР, Ненецко-
го автономного округа, 
Москвы, Санкт-Петербурга, 
Тульской, Липецкой, Воло-
годской областей, респу-
блик Поволжья и других 
регионов.

Республику на фестивале 
представили Народный хор, 
ансамбль «Зоряйне» и сту-
денты отделения «Сольное 
и хоровое народное пение» 
Петрозаводского музыкаль-
ного колледжа имени К. 
Раутио. Карельские артисты 
завоевали 14 наград.

 «Наши артисты завоевали 
14 наград! Народный хор кол-

леджа удостоен Гран-при Международного 
творческого форума «Артхурон», а специ-
альный приз «Сертифицированный брилли-
ант» вручен руководителю Народного хора и 
ансамбля «Зоряйне», заслуженному работнику 
культуры Карелии Дарье Скрябиной», – гово-
рится в сообщении министерства.
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Карельская актриса снялась в клипе 
лидера группы Rammstein

Екатерина Баландина сыграла стюардессу, которая вместо 
освежающих карамелек принесла Тиллю Линдеманну гору 

разноцветных таблеток
Клип фронтмена Rammstein Тилля Лин-

деманна NSL (Nass, Schweiss, Lecker) состоит 
из трех частей. Все три сюжета (каждый 
из которых – отдельная песня) условно 
связаны между собой. Закольцовывает-
ся история 18+ сценами в самолете, где 
герой Линдеманна совершает вынужден-
ное путешествие не из точки А в точку Б, 
а в мир собственных кошмаров и фобий.

Съемки проходили в октябре прошлого 
года. Сцены в самолете снимались в аэропорту 
Домодедово, другие истории клипа – в Буха-
ре. Карельская актриса Екатерина Баландина 
сыграла роль бортпроводницы в «самолетных» 
сценах клипа. Именно она приносит герою Лин-
деманна, испытывающему приступ аэрофобии, 
поднос с волшебными пилюлями.

Екатерина рассказала «Карелии», что 
отправила свой актерский кейс, когда объ-
явили кастинг на клип.

– Если не ошибаюсь, отобрали 50 дево-
чек, а уже на съемочной площадке выбира-
ли стюардессу. Для меня это было первым 
опытом работы в зарубежном проекте. Как 
оказалось, западный рынок отличается от 
российского. В России все более открыто. 
Редко, когда запрещают выкладывать фото 
и видео со съемочной площадки до выхода 
проекта, делиться какими-либо подробностями, 
например. По-разному бывает, конечно, но я 
почувствовала сильную разницу в отношении 
«кухни». Я вот поэтому ни одного фото во 
время съемки не сделала, – рассказала Ека-
терина Баландина нашему изданию.

Екатерина Баландина – киноактриса. Ее 
первые съемки в кино были связаны с филь-

мом «А зори здесь тихие», который снимался 
в Карелии. Сейчас она участвует в рекламных 
проектах, снимается в короткометражках и 
сериалах. В этом году вышел фильм «Любовь-
морковь: восстание машин», в котором она 
принимала участие. Один съемочный день 
был у Екатерины на съемках сериала Юрия 
Быкова «Лихие».

 Ансамбль «Родничок» стал лауреатом 
всероссийского конкурса

Творческий коллектив выступит на гала-концерте 
победителей в Пушкине

Ансамбль домристов «Родничок» из Петрозаводска стал лауреатом I степени во 
Всероссийском конкурсе исполнителей на народных инструментах. Об этом сооб-
щили в паблике администрации города.

Творческий коллектив занимается в Детской музыкальной школе имени Георгия Свири-
дова и победил в номинации «Ансамбль».

18 ноября петрозаводский коллектив выступит на гала-концерте в Пушкине. Сопроводит 
выступление ансамбля лауреат международных конкурсов оркестр «Перезвоны». Карель-
ский коллектив исполнит русскую народную песню в обработке Ю. Давидовича «Калинка».

Сказку собственного сочинения 
записали в интернате «Черемушки» 
Волонтеры помогают интернату реализовать проект 

«Добрые аудиосказки»
Подопечные из интерната «Черемуш-

ки» записали первую сказку в рамках 
благотворительного проекта «Добрые 
аудиосказки». Под руководством Марины 
Ляпиной они сочинили серию сказок про 
добрых лесных жителей. Первая история 
посвящена дружбе.

«Сказку сочиняли вместе с ребятами, еще 
нам помогал Борис Кудрявцев. Репетировали 
примерно три месяца. У нас будет 5 серий, но 
будут еще и куклы, помимо тех персонажей, 
которые есть в первой истории: филин Вали-
долыч, пчелка Черемушка, воробей Дюша, 
уточка Кряша, ежик Коржик появятся еще и 
улитка Дуся, муравей Толик, пчел Кисель. На 
новогоднем показе будут еще Дед Мороз и Сне-
гурятина. Во время записи в профессиональ-
ной студии мы получили целую кучу эмоций, 
были счастливы и хотим еще», – рассказала 
«Республике» руководитель театральной сту-
дии «Бабушкин сундучок» в «Черемушках» 
Марина Ляпина.

Помогают артистам волонтеры из Петроза-
водска Никита Шарипов и Ирина Толкачева. 
Активисты нашли профессиональную студию, 
в которой сделали первую запись. После монта-
жа сказку можно будет послушать по ссылке. 

Когда она появится, «Республика» сообщит 
своим читателями.

«Я называю себя собирателем человече-
ских талантов. Помогаю благотворительным 
проектам и хорошим идеям стать явью. В 
Республике Карелия очень много действи-
тельно талантливой молодежи и интересных 
проектов, о которых можно и нужно рас-
сказывать в массы. В этом проекте я взял 
на себя все технические вопросы», – поде-
лился Никита.

 «Я помогаю проекту «Добрые аудиосказ-
ки» воплотиться в жизнь. У директора интер-
ната «Черемушки» возникла идея, Марина 
Ляпина все придумала, а я связующее звено 
между всеми, координатор», – рассказала 
Ирина Толкачева.

 Напомним, театральная студия интерната 
«Черемушки» – «Бабушкин сундучок», кото-
рой руководит Марина Ляпина, прошла отбо-
рочный этап во II всероссийском фестивале 
интегрального творчества «ЛУЧ-2023. Люди, 
умеющие чувствовать». Из 736 заявок жюри 
для финала выбрало 172 номера из 38 регионов 
России, в их число вошла Карелия. Подопечные 
интерната «Черемушки» впервые отправятся 
на большие гастроли.

Точка притяжения односельчан 
появилась в поселке Кубово

В населенном пункте открылся дом культуры
В поселке Кубово Пудожского района состоялось открытие после капитального 

ремонта Водлинского ДК. Об этом информирует глава Пудожского района Алексей 
Зубов.

Капремонт был проведен в рамках национального проекта «Культура», инициированного 
президентом страны.

«Обновленный дом культуры станет точкой притяжения односельчан. Жители поселка 
смогут проявлять себя в творчестве на досуге. Для этого созданы комфортные условия», – 
заявил Зубов. 
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Разбойник в балаклаве вломился 
в дом пожилой пары 

Преступника задержали по горячим следам
Накануне минувших выходных в олонец-

кую полицию обратился 71-летний местный 
житель и сообщил о разбое. В его дом вло-
мился неизвестный и похитил деньги, угро-
жая расправой, сообщает пресс-служба МВД 
Карелии. Сразу после обращения на адрес 
прибыла следственно-оперативная группа.

Потерпевший и его супруга рассказали, 
что уже собирались спать, когда услышали 
шорох на балконе. Пенсионер решил, что это 
кот, и открыл дверь. Тогда в дом ворвался 
неизвестный в балаклаве. Угрожая ножом, 
он потребовал деньги. Хозяин открыл сейф 

и передал все наличные – 50 тысяч рублей, 
после чего разбойник скрылся.

За час сотрудники уголовного розыска 
установили личность и местонахождение 
подозреваемого, которым оказался 50-лет-
ний местный житель, у которого ранее уже 
возникали проблемы с законом из-за имуще-
ственных преступлений. Похищенные деньги 
он потратить не успел, и их изъяли.

В  отношении подозреваемого возбуждено 
уголовное дело за разбой с применением пред-
мета в качестве оружия. Фигурант задержан, 
ему грозит до 10 лет лишения свободы.

Домушник украл морской бинокль 
и инструменты, но не смог найти покупателя

Подозреваемому грозит до пяти лет лишения свободы
В беломорскую полицию обратился 68-летний местный житель, который обнаружил, 

что из его дачного дома пропало имущество, сообщает пресс-служба МВД Карелии.
Полиция выяснила, что злоумышленник проник в дом через окно. Среди похищенного 

оказались электропила, насос, гвоздодер, а также куртка и морской бинокль. Правоох-
ранителям удалось установить подозреваемого в хищении, которым оказался 41-летний 
местный житель.

Мужчина сознался в содеянном и рассказал, что искал металл в чужих домах, когда 
наткнулся на дом потерпевшего, выглядевший нежилым. Он проник в него и забрал вещи, 
который собирался сбыть, однако покупателей найти не удалось, и похищенное изъяли 
полицейские.

 «По признакам состава преступления, предусмотренного частью 2 статьи 158 Уголовно-
го кодекса Российской Федерации (кража с незаконным проникновением. – Прим. ред.), 
возбуждено уголовное дело. Фигуранту грозит до пяти лет лишения свободы», – говорится 
в сообщении.

Жители стали чаще жаловаться омбудсмену 
на неплательщиков алиментов

Лариса Бойченко поддержала идею о необходимости 
ведения учета  неплательщиков

В прошлом году количество жалоб на 
неуплату вторым родителем алиментов 
на содержание ребенка, поступающих к 
уполномоченному по правам человека 
в Карелии, выросло на 26 процентов. 
Большая часть обращений была связана 
с непредоставлением должником сведений 
о своих реальных доходах. Об этом заявила 
Лариса Бойченко в соцсети.

Бойченко поддержала принятый Гос-
думой в I чтении проект закона о созда-

нии реестра должников по алиментам. 
«Учет нерадивых родителей, потерявших 
ответственность за своих детей, – мера 
своевременная и правильная», – заявила 
омбудсмен.

Также Лариса Бойченко заявила о необ-
ходимости создания в России специально-
го государственного алиментного фонда, 
который может стать одним из вариантов 
повышения эффективности взыскания 
алиментов.

Налетчик, ограбивший автовокзал 
и ломбард, отправится за решетку 

на 12 лет
В столице Карелии вынесен приговор мужчине, 

признанному виновным в разбойных нападениях
Суд приговорил 45-летнего петрозавод-

чанина к 12 годам колонии особого режима с 
ограничением свободы на полтора года. Муж-
чина был признан виновным в совершении 
разбойных нападений. Об этом информирует 
прокуратура.

В декабре 2021 года ночью мужчина про-
ник на охраняемую территорию автовокзала 
на улице Чапаева в Петрозаводске. Там он 
угрожал охраннику применением оружия 
и похитил из ангара имущество на сумму 
более 57 000 рублей.

В марте 2022 года злоумышленник зашел 
в ломбард на улице Красноармейской в 

Петрозаводске. Он угрожал сотруднику 
организации пистолетом и заставил его 
открыть сейф. Оттуда он похитил деньги 
и материальные ценности на сумму более 
5 миллионов рублей.

 Мужчина признан виновным по двум 
статьям Уголовного кодекса: разбой, совер-
шенный с применением предмета, исполь-
зуемого в качестве оружия, с незаконным 
проникновением в иное хранилище; а также 
разбой, совершенный с применением пред-
мета, используемого в качестве оружия, с 
незаконным проникновением в иное храни-
лище, в особо крупном размере.

16-летний подросток задержан 
по подозрению в сбыте наркотиков

Молодому человеку грозит срок от 10 до 20 лет 
лишения свободы 

В Петрозаводске задержали 16-летнего 
подростка по подозрению в незаконном 
хранении и в попытке сбыта наркотиков. 
Об этом сообщает пресс-служба карельского 
Следкома.

По данным следствия, в сентябре 
2023 года подозреваемый через сеть Интер-
нет договорился с неустановленными лицами 
за деньги сбыть партию наркотика. Получив 
информацию о местонахождении тайников 
в Петрозаводске, юноша забрал наркотики 
массой не менее 3,91 грамма, расфасовал в 
свертки по одной условной дозе и разместил 
в тайниках. Сотрудники правоохранительных 
органов поймали его и изъяли наркотиче-
ское средство. В ходе задержания и лично-
го досмотра у подозреваемого обнаружили 
наркотики, которые он употреблял сам. Их 
тоже изъяли, наркотическое средство, кото-
рое он приобрел и хранил для собственного 
потребления.

Следователи продолжают расследование 
уголовного дела. Им предстоит выяснить 

источник появления наркотиков на терри-
тории города и не допустить совершения 
аналогичных преступлений.

Уголовный кодекс РФ за незаконный сбыт 
наркотического средства в крупном размере 
предусматривает наказание от 10 до 20 лет 
лишения свободы.

Житель Костомукши нарубил леса 
на уголовное дело

Прокуратура Муезерского района 
передала материалы в суд

Житель Костомукши нарубил ели и сосны на 52 тысячи рублей. Реализовать неза-
конно срубленный лес не успел, полицейские поймали «черного» лесоруба во время 
рейда.

Прокуратура Муезерского района направила в суд уголовное дело о незаконной рубке 
в отношении 28-летнего жителя Карелии. Об этом сообщает пресс-служба ведомства.

 В ходе следствия установили, что в июле 2023 года житель Костомукши в Муезер-
ском районе срубил 36 деревьев для продажи. Обвиняемый признал вину и возместил 
причиненный ущерб.

Юнармия пригласила в свои ряды 
несовершеннолетних осужденных

Мероприятие провели совместно с сотрудниками уголовно-
исполнительной инспекции

Директор по патриотическому воспитанию молодежного центра «Смена» Алла Беляе-
ва встретилась с несовершеннолетними осужденными, состоящими на учете в уголовно-
исполнительной инспекции, сообщает пресс-служба УФСИН Карелии в социальных сетях.

Беседа прошла в Зональном центре подготовки молодежи к военной службе. Подрост-
ков познакомили с деятельностью движения «Юнармия», а также о порядке вступления 
в ряды организации.

 «Подобного рода мероприятия проводятся сотрудниками уголовно-исполнительной 
инспекции на регулярной основе, они помогают раскрыть личностный потенциал ребят, 
оказывают положительное влияние на их духовно-нравственное и патриотическое вос-
питание, что играет немаловажную роль в процессе ресоциализации несовершеннолетних 
осужденных», – говорится в сообщении.



N№ 45 (3177)  КАРЕЛИЯ  23  ЧЕТВЕРГ   16 ноября 2023 года

АО «Газпром газораспределение Петрозаводск» (далее – Общество) в соответствии 
с Постановлением Правительства Российской Федерации от 29.10.10 № 872 «О стандартах 
раскрытия информации субъектами естественных монополий, оказывающими услуги по 
транспортировке газа по трубопроводам» информирует о раскрытии информации: о наличии 
(отсутствии) технической возможности доступа к регулируемым услугам по транспортировке 
газа по газораспределительным сетям Общества за октябрь 2023 г., о регистрации и ходе 
реализации заявок на доступ к услугам по транспортировке газа по газораспределительным 
сетям Общества, о регистрации и ходе реализации заявок о подключении (технологическом 
присоединении) к газораспределительным сетям Общества, о способах приобретения, сто-
имости и объемах товаров, необходимых для оказания услуг по транспортировке газа по 
трубопроводам Общества за октябрь 2023 г. 

Информация размещена на сайте Общества http://gazpromgr-karelia.ru.

Акционерное общество «Прионежская сетевая компания» в соответствии с положениями 
Стандартов раскрытия информации субъектами оптового и розничных рынков электриче-
ской энергии, утвержденных Постановлением Правительства Российской Федерации от 
21.01.2004 г. № 24, сообщает следующее.

На сайте www.zakupki.gov.ru размещена информация о внесении изменений в ранее 
раскрытую информацию:

– План закупки товаров, работ, услуг на 2023 год, изменения утверждены Советом 
директоров АО «ПСК» (протокол № 190 от 31.10.2023 г.).

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 1992 года № 3132-1 
«О статусе судей в Российской Федерации» Квалификационная коллегия судей Республики 
Карелия объявляет об открытии вакантных должностей:

– судьи Петрозаводского городского суда Республики Карелия;
– судьи Питкярантского городского суда Республики Карелия.
Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вышеназванного Закона, 

принимаются от претендентов на указанные вакантные должности с понедельника по четверг 
с 8.30 до 16.45, в пятницу с 8.30 до 16.30 по адресу: 185910, г. Петрозаводск, ул. Красная, 
д. 33, Управление Судебного департамента в Республике Карелия, 6-й этаж, каб. 7, аппарат 
Квалификационной коллегии судей Республики Карелия.

Последний день приема документов – 15 декабря 2023 года. Заявления и документы, 
поступившие после указанного срока, к рассмотрению не принимаются.

Справки по телефону 8 (814-2) 790-287.

Объявления • Господдержка

Приглашаем рекламодателей 
к сотрудничеству с газетой «Карелия»

Телефон рекламного отдела газеты «Карелия» 
8 (814-2) 78-53-17

Молодая мама Юлия Веселова: 
«Бесплатное переобучение 

по нацпроекту – большой плюс для тех, 
кто решил профессионально расти»

 Господдержка помогла жительнице Кондопоги 
сменить банковский сектор на новое направление 

для построения карьеры
Сегодня Юлия Веселова воспитывает 

трехлетнего сына и работает в новой долж-
ности в компании «Карелия Палп». Долгое 
время она была сотрудником банковской 
системы, но, находясь в отпуске по уходу за 
ребенком, решила пройти переподготовку и 
сменить сферу деятельности. Проконсульти-
ровавшись в агентстве занятости населения 
об образовательных программах, получила 
услугу по профессиональной ориентации и в 
2022 году успешно прошла обучение по нац-
проекту «Демография» как мама с ребенком 
в возрасте до 3 лет.

– Я всегда хотела получить юридическое 
образование, но первые два были по матема-
тическому профилю. Благодаря нацпроекту 
мечта осуществилась. Конечно, не всегда 
было просто и учиться, и воспитывать ребен-
ка, но я справилась. Возможность получить 
бесплатное образование – это большой плюс, 
поскольку платное обучение стоит колос-
сальных денег, – говорит Юлия Веселова.

Сегодня она успешно трудится в долж-
ности менеджера отдела снабжения. Юри-
дическое образование помогает при работе 
с договорами.

Переобучение – одна из мер государствен-
ной поддержки семей с детьми нацпроекта 
«Демография», который инициирован пре-
зидентом России Владимиром Путиным. 
В числе прочих категорий граждан вос-
пользоваться ею могут мамы в отпуске по 
уходу за ребенком до 3 лет и женщины с 
детьми-дошкольниками, не работающие по 
трудовому договору. С начала 2023 года в 

Карелии обучение по нацпроекту прошли 
более 200 женщин с детьми (с 2020 года – 
свыше 1 000 человек).
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Более 1,5 тысячи старшеклассников 
из разных регионов Карелии посетили 
профориентационную выставку «Старт в 
профессию» в Петрозаводске. Участников 
выставки поприветствовала начальник 
Управления труда и занятости республи-
ки Елена Фролова.

«Сегодня республика развивается, благо-
даря поддержке федерального центра у нас 
обновляется инфраструктура, строятся дома 
и дороги, соцобъекты. Развиваются произ-
водства. И для всего этого нужны кадры. 
Кадры решают все. Наше правительство 
делает ставку на молодежь. В Карелии раз-
вита сеть профессиональных образовательных 
учреждений, которые участвуют в программе 
правительства РФ «Профессионалитет», по 
которой учреждения получают современ-
ное оборудование. Программы подготовки 

изменяются в зависимости от рынка труда. 
Я желаю вам сегодня сделать правильный 
выбор своей профессии, которая будет не 
только вам по душе, но и в соответствии с 
потребностями регионального рынка труда», 
– сказала Фролова.

По словам начальника Управления труда и 
занятости, сегодня на рынке труда в Карелии 
более 7 тысяч вакансий, 44% из них для граждан 
со средним профессиональным образованием. 
Наиболее востребованы высококвалифициро-
ванные рабочие для предприятий, водители 
спецтехники, медицинский персонал, работ-
ники общественного питания, продавцы.

На выставке ПетрГУ, Карельский филиал 
РАНХиГС, а также 20 колледжей и техникумов 
Карелии представили ученикам 9–11-х классов 
75 направлений для обучения после школы 
и провели различные мастер-классы. Кроме 

того, школьники прошли профориентацион-
ные тесты для планирования своего будущего.

 «Говоря об обучении, мы в первую очередь 
подразумеваем профессионализм, который 
складывается у выпускника благодаря прак-
тике у возможных будущих работодателей, 
работе на оборудовании в современных лабо-
раториях, мастерских, где все обустроено по 
последнему слову техники. Студенты могут 
нарабатывать навыки с первого курса во всех 
учреждениях профессионального образования. 
Наши опорные работодатели, которые прихо-
дят к нам в колледж, говорят, что некоторого 

оборудования даже нет у них на производстве. 
Сейчас уже нет такой истории, когда выпуск-
ник приходит на производство, а ему говорят: 
«Забудьте, чему вас учили, мы вас научим 
как надо». К ним, можно сказать, приходит 
готовый специалист, способный работать на 
современной технике», – отметила директор 
колледжа технологии и предпринимательства 
Галина Германова.

С начала года при содействии органов 
службы занятости более 3,9 тысячи молодых 
людей, в том числе около 2 тысяч подростков, 
нашли работу.

Школьники познакомились 
с востребованными специальностями

Более 1,5 тысячи старшеклассников приняли участие в профмероприятии «Старт в профессию»

Реклама
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